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ВЯЧЕСЛАВ АСТАФЬЕВ

+ КОМПЛЕКТ ДОКУМЕНТОВ

ПОЛНЫЙ 
СПИСОК ДОКУМЕНТОВ, 
ОПУБЛИКОВАННЫХ 
В ТЕКУЩЕМ НОМЕРЕ 
«РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ», 
СМОТРИТЕ ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ В РАЗДЕЛЕ «ДОКУМЕНТЫ»:

RV-RYAZAN.RU/ДОКУМЕНТЫ

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ» НА II ПОЛУГОДИЕ 2020 г. 

БЕЗ КОМПЛЕКТА 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П5419 
133 руб. 38 коп.

С КОМПЛЕКТОМ 
ОФИЦИАЛЬНЫХ ДОКУМЕНТОВ
Индекс П4710
212 руб. 46 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА 
Индекс П5429 
124 руб. 58 коп.

ВО ВСЕХ ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ «ПОЧТА РОССИИ»

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс П5431 
92 руб. 23 коп.

ЛЬГОТНАЯ ПОДПИСКА
Индекс П5432 
83 руб. 43 коп.

Подписные цены на 1 месяц
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Вальс на БМД-4М исполняют рязанские десантники

И МАСТЕРСТВО, И ВЫУЧКА 
РЯЗАНСКИЕ ДЕСАНТНИКИ УДИВИЛИ НА ВОЕННО-СПОРТИВНОМ ПРАЗДНИКЕ 
ДАЖЕ МИНИСТРА ОБОРОНЫ РФ СЕРГЕЯ ШОЙГУ

П раздник на полигоне 
«Алабино» был посвя-

щен 90-й годовщине обра-
зования ВДВ, и начался он 
под дождем. Это, говорят, к 
счастью. Непогода не пуга-
ет ни крылатую пехоту, ни 
многочисленных зрителей. 
Они занимают свои места на 
трибунах с учетом безопас-
ного расстояния. Похоже, все 
друг друга знают, обнимают-
ся, фотографируются. Пар-
ламентарий Сергей Миро-
нов, служивший в десантных 
войсках, на VIP-трибуну не 
пошел и занял место среди 
ветеранов, которые пришли 
на праздник со своими род-
ными.

В главном храме Вооруженных 
сил Российской Федерации, от 
которого до полигона несколько 
километров, праздничный моле-
бен проводит епископ Клинский, 
викарий Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси Стефан. 

В торжествах принимают участие 
представители Министерства обо-
роны России во главе с министром 
обороны Сергеем Шойгу, коман-
дующий Воздушно-десантными 
войсками генерал-полковник Ан-
дрей Сердюков, главы субъектов 
Российской Федерации, в числе 
которых губернатор Рязанской 
области Николай Любимов. 

На полигоне перед публикой 
выступают армейские вокальные 
ансамбли. В концертной програм-
ме праздника принимает участие 
и вокально-инструментальный 
ансамбль Рязанского воздушно-
десантного училища «Крылатая 
пехота».

– На празднике мы исполняем 
свои лучшие песни, написанные в 
разные годы, – говорит художест-
венный руководитель коллекти-
ва Юлия Бударина. – Прозвучит 
здесь и любимая многими песня 
«Рязань – столица ВДВ».

На площадках перед Курганом 
Славы развернуты выставки с ис-
торическими и современными 

образцами вооружения, военной 
и специальной техникой, средс-
твами десантирования, а также 
перспективными образцами со-
временной техники, в том числе и 
десантируемый бронеавтомобиль 
«Тайфун-ВДВ», который в ближай-
шее время начнет поступать в со-
единения и воинские части Воз-
душно-десантных войск России.

Торжество открывают ан-
самбль песни и пляски ВДВ и де-
сантирование 12 парашютистов, 
символизирующих первый де-
сант в составе подразделения на 
учениях под Воронежем 2 августа 
1930 года, откуда берут свое нача-
ло Воздушно-десантные войска. 

Умение биться в рукопашной 
схватке демонстрируют десантни-
ки отдельного разведывательного 
батальона Ивановской дивизии 
ВДВ. Это особенно зрелищно, ведь 
сражаться им приходится в непо-
году, но дождь и грязь не стали для 
них помехой. 

Праздник продолжается по-
казом техники ВДВ. Мимо три-

а они так грациозно вращаются 
на площадке размером 30 на 36 
метров, что вовсе и не кажутся 
такими тяжелыми.

Картинка перед зрителями 
меняется, будто в кинофильме. 
Голубые береты демонстрируют 
действия разведывательных групп 
в налете, форсировании водной 
преграды на технике, высадке так-
тического воздушного десанта и 
ведении наступательного боя па-
рашютно-десантной ротой. Толь-
ко женщины на трибунах иногда 
вздрагивают от мощных взрывов 
и автоматных очередей.

Завершается праздник проле-
том трех самолетов Ил-76. Они 
обозначают в небе цвета россий-
ского флага, как мне поясняют 
продвинутые зрители, путем вы-
броски раскрашенной воды из 
специальных устройств.

– Во все времена воинам кры-
латой пехоты доверяли самые 
сложные и ответственные задачи, 
которые они решали четко, опера-
тивно и слаженно. Безупречная 
выучка, доблесть и несгибаемая 
воля десантников всегда стано-
вились непреодолимой преградой 
на пути врага, – отмечает министр 
обороны России Сергей Шойгу.

– Праздник для всей страны 
очень важный, – говорит участ-
вовавший в торжествах губерна-
тор Николай Любимов. – Сейчас 
здесь, на полигоне «Алабино», мы 
увидели всю мощь и силу ВДВ. Для 
нас, рязанцев, этот праздник осо-
бенный, поскольку только у нас 
есть единственное в мире про-
славленное воздушно-десантное 
училище. Для рязанцев это род-
ной праздник. Сегодня на праз-
днике рязанцы мощно представ-
лены. Они делали уникальные 
вещи.

Над полигоном звучит знако-
мая мелодия гимна Воздушно-де-
сантных войск. «Синеву», которую 
тоже написал рязанец Сергей Иль-
ев, исполняют все вместе.

КУЛЬТУРА
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Остаемся на связи
III МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФОРУМ ДРЕВНИХ ГОРОДОВ 
ПОДАРИЛ МИРУ РАДОСТЬ СОВМЕСТНОЙ РАБОТЫ 
И ТВОРЧЕСТВА

Обсудили на форуме и вопросы развития туризма: специалисты из 
разных городов мира представили свои варианты продвижения куль-
турного наследия. Многие эксперты показывают, что современные 
туристы интересуются авторскими проектами и камерными турами, 
обращенными к каждому гостю лично. Яркой стала и этноплощадка 
«Проблемы экспедиционных будней российского этнографа в области 
фольклора и традиционного костюма». На базе областного научно-ме-
тодического центра народного творчества состоялись беседы о «поле-
вой» работе исследователей, уходящей натуре, способах презентации 
этнографического материала для широкой аудитории. А дополнили 
деловую программу песни, байки и показы мод.

Посмотреть все эти трансляции, а также онлайн-концерты творчес-
ких коллективов региона и видеоэкскурсии по Рязанской области мож-
но в группах «Форум древних городов» и «Рязанская область» «ВКон-
такте». И каким бы ни был следующий год, онлайн-формат останется 
частью работы – его эффективность подтвердил министр культуры и 
туризма области Виталий Попов. А четвертый форум, как уже анонси-
ровано, будет посвящен всестороннему исследованию древних горо-
дов: от вкуса и звучания до запахов... Встретимся на главном культур-
ном событии 2021 года!

ОДИН ИЗ КЛЮЧЕВЫХ ИТОГОВ ФОРУМА – 
СОЗДАНИЕ СОВЕТА ПРИ ГУБЕРНАТОРЕ 
РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО СОХРАНЕНИЮ 
КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ РЕГИОНА

Татьяна Клемешева

М есто встречи. Площадка для серьезных дискуссий и важ-
ных решений. Наконец, сцена, на которой наверняка 

заметят и оценят соответствие образов исторической правде. 
С 31 июля по 1 августа в Рязанской области прошел III Меж-
дународный форум древних городов. И пусть из-за эпидеми-
ологической обстановки все события перешли в онлайн-фор-
мат, программа выдалась насыщенной и принесла много по-
лезного древним городам России и мира. Лейтмотивом зву-
чал призыв сохранять уникальное наследие в любых, даже 
самых непростых условиях.

В центре внимания участников форума оказались древние города 
и села Рязанской области. О новых музейных проектах в регионе гово-
рили на заседании круглого стола «Актуальные проблемы сохранения 
историко-культурного наследия» в областной библиотеке имени Горь-
кого. Сотрудники Рязанского историко-архитектурного музея-заповед-
ника представили проекты всестороннего сохранения территории Пе-
реяславля-Рязанского, Глебова Городища и Старой Рязани. Расширяется 
и сфера влияния Ассоциации древних городов, созданной в прошлом 
году. Ее президент Ольга Игнатова пообщалась через интернет с кол-
легами из городов-побратимов и пригласила новых членов.
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Оценка за вкус. И не только
В РЯЗАНИ ПРОХОДИТ ПОЛУФИНАЛ ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА ПРОФМАСТЕРСТВА 
«МОЛОДЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ» (WORLDSKILLS RUSSIA)

В выходные проходил конкурс начинаю-
щих поваров широкого профиля. От Рязанс-
кой области в нем приняла участие чемпион-
ка области в своей профессии Диана Гусе-
ва. На ее поварском кителе – эмблемы рос-
сийского триколора, бело-желто-красного 
флага Рязанщины и шеврон многопрофиль-
ного колледжа, который окончила девушка. 
В этом году конкурс впервые проходит в не-
обычном режиме, дистанционно. В момент 
соревнования Диана работала на большой 
кухне в одиночку, а за ней наблюдали сразу 
шесть видеокамер, закрепленных так, чтобы 
жюри, находящееся за сотни километров, 
видело каждое движение и могло оценить 
уровень подготовки претендента. 

– Я выбрала эту профессию совершенно 
случайно, но мне понравилось. Я уже оту-
чилась и получила пятый разряд повара, а 
также четвертый разряд кондитера, – рас-
сказывает Диана Гусева. – В дальнейшем 

планирую открыть собственное заведение, 
а пока буду работать по специальности. 
Когда я училась, то нагрузки были сопоста-
вимы с вузовскими. К нам на мастер-классы 
приходили шеф-повара серьезных заведе-
ний, много консультировали. Непосредс-
твенно перед этими соревнованиями было 
много усиленных тренировок. 

В ходе испытаний за 4,5 часа молодым 
поварам по всей стране было предложе-
но приготовить яйцо по-шотландски, пасту, 
блюдо из мяса птицы и консоме. Все блю-
да следовало подать в количестве трех 
порций. Оценивалось не только качест-
во еды на выходе, но и рациональность 
передвижений поваров по кухне, чистота 
исполнения каждого этапа приготовления, 
уверенность участников в себе, а также 
знание специальных тонких приемов, ха-
рактеризующих профессионалов кули-
нарного дела. 

– Блюда, заявленные в соревновательных 
заданиях, очень сложные, и даже очень опыт-
ным профессионалам, на мой взгляд, будет 
сложно их выполнить, – говорит региональный 
сертифицированный эксперт в компетенции 
«поварское дело» Татьяна Васильева, – но бу-
дем надеяться, что чемпионка области покажет 
класс. В прошлом году у нашего региона было 
6-е место по стране из 86 возможных. 

По оценкам экспертов, Диана Гусева 
отлично справилась со всеми заданиями, 
но результаты станут известны не раньше 
12 августа. 

В нынешнем чемпионате по поварско-
му делу участвуют 70 регионов страны. В 
национальный финал попадают обычно не 
более 10–12 самых лучших поваров. Ито-
говые соревнования начнутся 6 сентября и 
тоже по удаленной системе. 

Михаил Скрипников 

бун проходят боевые машины 
десанта четырех поколений – от 
БМД-1 до БМД-4М, первые образ-
цы которой поступили на воору-
жение 137-го парашютно-десан-
тного гвардейского Рязанского 
ордена Красной Звезды полка. 
Вот идут, размешивая гусеница-
ми алабинскую грязь, БТР-МДМ 
«Ракушка», самоходная проти-
вотанковая пушка «Спрут-СД», 
БТР-Д с противотанковым ра-
кетным комплексом «Корнет-Д», 
самоходно-артилерийское ору-
дие 2С9 «Нона-С», передвижной 
пункт разведки и управления ар-
тиллерией «Реостат», бронеавто-
мобили, багги, мотовездеходы 
АМ-1 под управлением курсантов 
РГВВДКУ имени генерала армии 
В.Ф. Маргелова. Пролетают само-
леты военно-транспортной авиа-
ции от АН-2 до мощного Ил-76, 
борт которого вмещает четыре 
БМД. На поле появляются всад-
ники – это курсанты Рязанского 
воздушно-десантного училища. 
Зрители наблюдают выступле-
ние на лошадях вьючно-транс-
портного взвода. Девушки лихо 
скачут на лошадях, да еще и из 
автоматов на ходу палят. Десан-
тники 137-го полка исполняют 
вальс на БМД-4М. Вес каждой из 
машин 14 тонн, длина 7 метров, 

Приложение к газете 
«Рязанские ведомости»
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За труд и неравнодушие
Одним из главных событий Дня  го-

рода стало чествование рязанцев, ко-
торые внесли значительный вклад в 
развитие Рязани и повышение стату-
са региона в России. 2020 год выдался 
во всех смыслах необычным, и место 
для торжественной церемонии также 
выбрали новое – реконструированный 
Зеленый театр в Центральном парке 
культуры и отдыха. 

Гостей рассадили с соблюдением 
социальной дистанции и предлагали 
всем маски и санитайзеры. Под апло-
дисменты зрителей лауреаты шли по 
красной дорожке сначала в амфитеатр, 
а потом на сцену. Им вручали медаль 
Н.Н. Чумаковой, знак «Почетный граж-
данин города», памятный знак «925 лет 
Рязани» и другие награды.

Лучших рязанцев и их близких поз-
дравили первый заместитель председа-
теля правительства Рязанской облас-
ти Анна Рослякова, глава Рязанской 
городской Думы Юлия Рокотянская и 
глава администрации города Елена Со-
рокина. Анна Рослякова отметила, что 
у Рязани дерзкий характер, но прекрас-
ная душа, и пожелала всем трудиться 
на общее благо и далее. Среди обла-
дателей наград – медработники, ин-
женеры и рабочие, учителя, деятели 
культуры и другие специалисты. Тор-
жественная церемония продолжилась 
концертом.

все виды самовыражения
Несмотря на то что пандемия ко-

ронавируса не позволила провести 
все намеченные события Дня города в 
полном объеме, фестиваль «Арт-парк» 
в ЦПКиО получился очень душевным 
и уютным. На площадках и дорожках 

в окружении зелени каждому нашлось 
место для творчества и интересного 
досуга. На танцверанде давали уро-
ки живописи акварелью и показыва-
ли коллекции местных дизайнеров. 
А танцевальная команда Generation 
X team просто поразила публику зре-

лищностью и креативностью испол-
нения.

На спортивных площадках было 
не менее жарко. Мастер-класс по игре 
в баскетбол давали члены городских 
команд и ученики спортивных школ. 
Среди этих юношей и девушек – учас-
тники и призеры всероссийских со-
ревнований! Борцы сражались за 
победу силой мускулов, а шахматис-
ты – силой изощренных логических 
комбинаций. А любители историчес-
ких танцев ни с кем не состязались – 
разве что с погодой. Впрочем, даже 
ливень не помешал участникам «Гу-
бернского бала», «Русского бала» и 
других дождаться солнца и исполнить 
зажигательные номера. Свой пода-
рок городу сделали и представители 
национальных диаспор, выступив с 
колоритными танцами и песнями на 
родных языках.

особый стиль жиЗни
Большой радостью для юных горо-

жан стало открытие скейт-парка в зоне 
спортивных площадок ЦПКиО. Это сис-
тема бетонных горок и препятствий 
для занятий скейтбордингом, ката-
ния на BMX-велосипедах и самокатах. 

Церемонию открытия провели замес-
титель главы администрации Рязани 
Надежда Штевнина, начальник управ-
ления по физической культуре и спор-
ту администрации города, спортсмен, 
дважды участник Олимпийских игр в 
Афинах и Сиднее Кирилл Сосунов и ху-
дожник-граффитист Антон Шульгин, 
который создал дизайн скейт-парка.

Почетные гости перерезали крас-
ную ленточку, и на горки выехали BMX-
велосипедисты Антон Борисов и Мак-
сим Щукин. Они наглядно продемонс-
трировали возможности скейт-парка. 
Всем юным гостям напомнили, что 
тренироваться на площадке необходи-
мо в защитной экипировке и шлемах. А 
недочеты, которые были обнаружены, 
обещают оперативно устранить.

...и еще один подарок
Уже 2 августа горожане увидели 

новый арт-объект в сквере на улице 
Новослободской. Теперь рязанцев и 
туристов будет приветствовать рязан-
ский Косопуз – плотник с топором за 
поясом. Скульптуру оценил губерна-
тор Николай Любимов, отметив, что 
подобные памятники делают город бо-
лее жизнерадостным и узнаваемым. В 
открытии также приняли участие пред-
седатель Рязанской городской Думы 
Юлия Рокотянская, министр культу-
ры и туризма региона Виталий Попов, 
председатель областного отделения 
Союза художников РФ Виктор Грушо-
Новицкий, деятели культуры.

«Я долго искал образ рязанского Ко-
сопуза и решил, что это должен быть 
добрый, открытый человек, – отме-
тил скульптор Николай Торхов. – Мы 
с историками и этнографами провели 
большую работу. При этом не добива-
лись точного физического сходства с 
работягой-плотником, а создавали об-
раз, близкий к народу».

Татьяна Клемешева
Фото Димитрия Соколова  

и Дмитрия Осинина

Н овый мост сан джор-
джо в Генуе постро-

ен на месте автомобиль-
ного моста моранди, 
который обрушился два 
года назад и унес жизни 
43 человек.

Объект открыли 3 авгус-
та, в годовщину подписания 
партнерского соглашения 
с Рязанью. На церемонии 
присутствовал президент 
Италии Серджо Маттарел-
ла. Церемония началась с 
гимна и чтения имен жертв, 

память которых почтили 
минутой молчания. Мэр Ге-
нуи Марко Буччи отметил, 
что день открытия моста – 
исторический день для го-
рода.

– В память о тех, кто поч-
ти два года назад погиб при 
обрушении моста Моранди, 
сегодня мы открыли новый 
мост Генуи Сан Джорджо. 
Спасибо большое всем лю-
дям, которые работали над 
тем, чтобы сделать это воз-
можным. Спасибо городу, 
который перенес трудные 

месяцы, а особенно районам, 
близким к стройке, страдав-
шим от дискомфорта. Спа-
сибо тем, кто продолжал ве-
рить в Геную, в ее потенциал, 
в ее людей! – написал Марко 
Буччи на своей страничке в 
соцсетях.

– С одной стороны откры-
тие моста напоминает мне 
прошлое и вызывает силь-
ные эмоции; с другой – это 
частично закрывает рану, 
которая была трудно изле-
чима. Новый мост позволя-
ет нам смотреть в будущее с 

общество

актуально

в числе награжденных – руководитель музея боевой славы 
школы №7 светлана Григорьевна Гарамова

в обновленном Зеленом театре – первые гости

рязанский косопуз

новый мост в Генуе

ряЗани – 925!

ПОДарОк Для ГеНуи
в итальянском городе-побратиме рязани открыли новый мост

Главное – безопасность детей
На заСеДаНии ОблаСтНОГО ПравительСтва СОГлаСОвали ряД важНых закОНОПрОектОв

сараи. в деревне Ниловка Сараевс-
кого района восстановительные рабо-
ты на пересохшем пруду, а также стро-
ительство новой плотины взяло на себя 
руководство местного агрохолдинга. 
По словам главы Муравлянского сель-
ского поселения валерия рахманина, 
когда-то здесь был большой пруд, но 
со временем все заросло, вода ушла, 
пруд пересох: 
– желание восстановить его было дав-
но, к сожалению, из-за недостаточно-
го финансирования мы сделать это не 
могли. Сейчас приводят в порядок всю 
территорию: вырубают и выкашивают 
растительность, расчищают берега, 
очищают дно.
затем, как говорит валерий алексеевич, 
будут строить плотину и завозить песок. 
Наполняться водой пруд будет естествен-
ным способом. уже к следующему лету 
местные жители смогут насладиться жи-
вительной прохладой этого водоема. 

скопин. На улице Пирогова в Скопи-
не возводят пятиэтажный дом для пересе-
ления граждан из аварийного и ветхого 
жилья. Это строительство стало возмож-
но благодаря Фонду содействия рефор-
мированию объектов жкх российской 
Федерации. работы идут по графику. 
завершение объекта по контракту – 31 
августа 2021 года. большую часть работ 
выполнят в этом году – возведут здание, 
начнут отделку помещений, подведут ин-
женерные сети. в следующем году благо-
устроят территорию. Стоимость контрак-
та – 59 миллионов рублей. На сегодняш-
ний день строители наполовину сделали 
наружный водопровод и канализацию, 
возвели фундамент, ведется выгонка 
коробки первого этажа. здесь трудится 
бригада из пятнадцати человек, исполь-
зуются два подъемных крана, бульдозер, 
экскаватор, самосвалы. в дальнейшем 
потребуется увеличение численности 
работающих на объекте. 

пронск. Юные жители села Гремяки 
выбрали место под будущую детскую 
площадку. Она будет построена здесь 
уже в августе по программе поддержки 
местных инициатив. зарекомендовавшие 
себя с положительной стороны подряд-
чики (в соседнем селе Малинищи эта 
компания уже устанавливала детский 
комплекс) пообещали к середине ав-
густа порадовать местную детвору иг-
ровыми конструкциями. а вот по месту 
нахождения площадки единого мнения у 
гремякинцев не было: одни настаивали 
сделать ее возле клуба,  другие – возле 
детского сада, а ребятня просила уста-
новить по соседству с тренажерной пло-
щадкой. уличные тренажеры в селе были 
установлены тоже по программе мест-
ных инициатив в прошлом году. теперь 
дошла очередь и до игровых конструк-
ций: качелей, каруселей, горки и других 
сооружений стоимостью чуть более 460 
тысяч рублей.

новости районов

4 августа глава регио-
на николай любимов 

провел в режиме видео-
конференцсвязи заседа-
ние правительства облас-
ти. в числе финансовых 
решений правительство 
региона утвердило индек-
сацию в 1,03 раза разме-
ров должностных окла-
дов и ставок зарплаты ра-
ботников госучреждений 
с 1 октября этого года. по 
словам министра труда 
и соцзащиты населения 
региона валерия емеца, 
средства на эти цели пре-
дусмотрены в областном 
бюджете на 2020 год, а 
индексация затронет 39 
тысяч человек.

дополнительные 
меры 

Министр образования и 
молодежной политики Рязан-
ской области Ольга Щетинки-
на представила изменения в 
профильную региональную 
госпрограмму, согласно ко-
торым предусматривается 
ряд дополнительных меро-
приятий во всех организа-
циях отдыха и оздоровления 
детей. Речь идет о мерах, на-
правленных на предупрежде-
ние чрезвычайных ситуаций, 
связанных с угрозой распро-
странения вируса COVID-19. 

В частности, предложено 
предусмотреть субсидии двум 
загородным лагерям «Орбита» 
и «Сатурн» на возмещение за-
трат на создание безопасных 
условий размещения детей. 

– Детские оздоровитель-
ные лагеря мы открыли в со-
ответствии с предписаниями 
и требованиями Роспотреб-
надзора, с соблюдением всех 
ограничений, – прокоммен-
тировал Николай Любимов. 
– Наша главная задача, чтобы 
дети, которые сейчас там от-
дыхают, были в безопаснос-
ти. Поэтому нужно покупать 
средства индивидуальной за-
щиты, средства дезинфекции, 
термометры, предусматри-
вать на это деньги. 

Глава региона также по-
ручил Ольге Щетинкиной 
держать на контроле подго-
товку общеобразовательных 
учреждений к новому учеб-
ному году. 

– Школы нуждаются в про-
ведении аналогичных мероп-

риятий, чтобы обеспечить безо-
пасность жизни и здоровья де-
тей, – подчеркнул губернатор.

приюты приведут 
к нормам 

На заседании были одоб-
рены два проекта постанов-
ления регионального пра-
вительства, регулирующие 
деятельность в сфере обра-
щения с животными без вла-
дельцев. 

Как проинформировала 
начальник главного управле-
ния ветеринарии Рязанской 
области Людмила Гаврикова, 
к настоящему времени в реги-
оне уже разработаны Порядки 
осуществления деятельности 
по обращению с животными 
без владельцев и организа-
ции работы приютов для жи-
вотных. 

В числе прочего установ-
лен порядок отлова и транс-
портировки животных; оп-
ределены требования к при-
ютам, касающиеся темпера-

турного режима, освещеннос-
ти, вентиляции, водоснабже-
ния, наличия ветеринарного 
пункта.

Людмила Гаврикова отме-
тила, что принятые докумен-
ты позволят ускорить работу 
по приведению уже действую-
щих приютов для животных в 
соответствие с нормами. 

– Теперь необходимо эту 
работу довести до логическо-
го завершения, – сказал губер-
натор. – С принятием закона 
о передаче полномочий му-
ниципальным образованиям 
необходимо запланировать 
средства, чтобы в них смогли 
организовать приюты для без-
надзорных животных там, где 
это необходимо или субсиди-
ровать работу уже действую-
щих приютов. 

контрольная неделя 
По итогам заседания Ни-

колай Любимов поручил на-
править контрольную группу 
от областного правительства 

в Касимов в связи с тем, что 
в последнее время возросло 
количество обращений нега-
тивного характера от местных 
жителей.

– Я неоднократно подчер-
кивал, что основой работы 
правительства области долж-
ны стать открытость и прямое 
взаимодействие с людьми. То 
же относится и к органам мес-
тного самоуправления, – за-
явил Николай Любимов. 

Специалисты главного уп-
равления контроля и противо-
действия коррупции Рязанс-
кой области в течение неде-
ли будут принимать местных 
жителей по всем вопросам. 
Обобщенная информация бу-
дет предоставлена губернато-
ру для принятия решений. 

– Где-то потребуется по-
мощь, где-то – администра-
тивные выводы, – резюмиро-
вал Николай Любимов. 

Подготовил  
Юрий Александров 

рязанские зоозащитники готовы  
оказывать содействие власти

СерГей СаФрОНий, зООзащитНик,  
ОрГаНизатОр иНициативНОй  
ГруППы ПОМОщи безДОМНыМ  
живОтНыМ «СПаСибО за жизНь»:

– тема, которую сегодня поднял губернатор 
на заседании правительства области, важная, но 
требует детальной проработки. Главное – мате-
риальное обеспечение. Сейчас, насколько я могу 
судить, городская служба по контролю за без-
надзорными животными в рязани финансируется 
недостаточно. Средств хватает только на строго 
обозначенные нужды – например, питание со-
бак или стерилизацию. а если вдруг кому-то из 
животных нужно серьезное лечение, требуется 
помощь благотворителей. без нормального фи-
нансирования ни один муниципальный приют 
не сможет создать необходимых условий. Мы с 
коллегами из различных инициативных групп го-
товы оказать властям всестороннюю консульта-
тивную помощь.

бездомных животных меньше не становится, в 
том числе в районных центрах. Например, у нас 
сейчас на передержке 33 собаки и одна кошка. 
к сожалению, это происходит из-за небрежного 
отношения людей. Например, бытует мнение, что 
«для здоровья» каждая кошка и собака должна 
хотя бы раз родить. Но позже, когда пристроить 
котят и щенков не удается, хозяева в лучшем слу-
чае звонят нам, а в худшем – просто выбрасы-
вают их на улицу. Принятый недавно закон «Об 
обращении с животными» не сильно помогает, 
пока нет системы санкций и нет достаточного 

числа приютов. хотя, конечно, нужно не только 
создавать приюты, но и прививать ответствен-
ное отношение к животным.

* * *
жители касимова благодарны губер-
натору рязанской области за внимание 
к проблемам райцентра 

аНДрей иваНОв, МеСтНый блОГер, 
ОбщеСтвеННик: 

– в городе в последнее время действительно 
сложился целый комплекс проблем. рассчитывая 
на их решение, местные жители обращаются в 
органы региональной власти. касимовцы часто 
пишут напрямую губернатору, оставляют на его 
странице в соцсетях свои жалобы и замечания, 
прикрепляют к ним фотографии и видеозаписи. 
если внимательно почитать комментарии в ак-
каунте Николая любимова, то там можно най-
ти достаточно обращений именно от жителей 
касимова. тема номер один – это состояние 
городских дорог. Оно, мягко говоря, оставляет 
желать лучшего, ямочный ремонт уже не спаса-
ет ситуацию. также людей волнуют сфера жкх 
и благоустройство. 

хорошо, что касимовцев, которые говорили 
о проблемах города, услышали. Надеюсь, люди 
будут столь же активно приходить на прием к 
представителям контрольной группы, направ-
ленной к нам губернатором, как они высказы-
ваются в социальных сетях. 

Подготовили Татьяна Клемешева  
и Людмила Иванова

 тоЧка Зрения

народный праЗдник

большим оптимизмом, – ска-
зал заместитель мэра Генуи 
Маттео Кампора в интервью 
информационному агентству 
«Спутник».

Мост построен по проек-
ту архитектора Ренцо Пья-
но. Строительство прохо-
дило в рекордные сроки, в 
течение семи месяцев, не-
смотря на жаркую погоду и 
чрезвычайную ситуацию в 
области здравоохранения. 
Общая длина моста состав-
ляет 1067 метров. Для подде-
ржки конструкции были воз-
ведены 18 колонн, средняя 
высота которых 45 метров. 
Непосредственно перед от-
крытием в конце июля мост 
тестировали на прочность 56 
грузовиков весом 44 тонны 
каждый.

– Поздравляю наших ита-
льянских коллег со знако-
вым событием – открытием 
нового моста. Два года на-
зад Генуя пережила страш-
ную трагедию, повлекшую 
человеческие жертвы. День, 
когда обрушился мост Мо-
ранди, разделил жизнь жи-
телей Генуи на «до» и «пос-
ле». Конечно, необходимо 
сделать все, чтобы не допус-
тить повторения трагедии 
впредь, но транспортная 
инфраструктура большого 
города обязательно должна 
развиваться. Это позволит 
улучшить логистику и эко-
логию, – прокомментиро-
вала открытие моста в Ге-
нуе глава Рязани Юлия Ро-
котянская.

подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru



строитель/рязанские ведомости/305.08.2020/№59 (5863)

приложение к газете «Рязанские ведомости»

Поздравляем с Профессиональным Праздником!

Поздравляем!

награждения

дорогие друзья!

день строителя занимает особое место 
среди профессиональных праздников. 
строитель – не просто профессия, а при-
звание, большая честь быть причастным 
к большому и ответственному делу. вы 
создаете то, без чего невозможно сущес-
твование человека – условия для ком-
фортной и благополучной жизни.
Профессия стала делом жизни тех людей, 
кто более всего ценит стабильность, пос-
тоянное движение вперед, кто готов дарить 
людям результаты своего нелегкого труда. 
На протяжении многих лет вы своим самоот-
верженным трудом способствуете развитию 
городов, поселков, процветанию государства 
в целом. Все новое, что появляется в нашем 
регионе: жилые дома, социальные объекты, 
развитая инфраструктура – все создано ва-
шими руками.
Позвольте искренне поблагодарить вас за про-
фессионализм, ответственность, созидатель-
ную работу, в которую вложена частица ва-
шей души и таланта. Особая признательность 
ветеранам, которые посвятили всю жизнь стро-
ительному делу.
Желаю всем работникам строительного ком-
плекса успешных трудовых будней, роста мас-
терства, личного благополучия, оптимизма и 
уверенности в завтрашнем дне.

Е.А. Беленецкий,
заместитель председателя правительства 

Рязанской области

уважаемые работники и ветераны 
строительного комПлекса!

депутаты рязанской областной думы 
сердечно поздравляют вас с професси-
ональным праздником, учрежденным 
65 лет назад!
День строителя отмечают сотрудники орга-
низаций, производители стройматериалов, 
архитекторы и проектировщики – все, бла-
годаря кому меняется облик городов и насе-
ленных пунктов региона. Строительный ком-
плекс всегда был и остается локомотивом 
экономики. Приоритетом отрасли является 
жилищное строительство. В рамках нацио-
нального проекта «Жилье и городская среда» 
проводится большая работа, направленная 
на возведение жилых и социальных объек-
тов, расширение инженерной и транспорт-
ной инфраструктуры, повышение качества 
жизни граждан. В регионе стабильно увели-
чивался объем ввода жилья. Так, по итогам 
2019 года этот показатель составил почти 
800 тыс. квадратных метров. Это – тысячи 
счастливых новоселов.
Строительные организации стремятся внедрять 
новые, более эффективные технологии, исполь-
зовать современные материалы, которыми реги-
он себя практически полностью обеспечивает. 
Примите искреннюю признательность за ваш 
благородный созидательный труд на благо об-
ласти и земляков! 
Желаем вам крепкого здоровья, семейного бла-
гополучия, реализации всех профессиональных 
и жизненных планов!

дорогие друзья! 

Примите самые искренние поздравле-
ния с профессиональным праздником – 
днем строителя! 
Строители – люди самой мирной и созидатель-
ной профессии. В непростых условиях они возво-
дят новые объекты, реставрируют старые, внед-
ряя самые передовые технологии, перспективные 
разработки и оригинальные конструкторские ре-
шения. Труд строителей – это неустанная твор-
ческая работа на благо страны и ее граждан, 
которая дарит людям радость новоселья, дела-
ет жизнь благоустроеннее, комфортнее и счас-
тливее. Рязанцы благодарны вам за ваш труд, 
за то, что вы создаете комфорт, уют и красоту в 
их жизни! Ваш труд, как труд созидателей, явля-
ется национальным богатством страны и благом 
каждого гражданина.
Желаю вам стабильности в работе, преодоле-
ния трудностей, материального благополучия 
и личного счастья!

С уважением,
Лема Шаипов, 

председатель Союза строителей 
Рязанской области

занесены на областную  
доску Почета строителей 

– абдуллаев ахлиман – директор департа-
мента инженерных систем АО «Концерн «ЦЭМ»
– андрияШин александр анатольевич – 
начальник участка ООО «Стройактив»
– аулова ирина сергеевна – моторист 
бетонно-смесительного цеха ООО «Завод 
ЖБИ – 5»
– баев юрий владимирович – генеральный 
директор ООО «КВАДР»
– барыШев андрей анатольевич – мастер 
ООО «СМУ-44»
– бойко алеся николаевна – старший дис-
петчер ООО «Спасские пески»
– бодягина марина владимировна – ру-
ководитель службы закупок ООО «Завод Шинг-
лас»
– варивода василий иванович – стар-
ший мастер ОГБПОУ «Рязанский технологичес-
кий колледж»

Отрасль, устремленная в будущее
В КАНУН ПРОфеССИОНАльНОГО ПРАЗДНИКА СТРОИТелИ ДеляТСя ПлАНАМИ СОЗИДАТельНОй РАБОТы

С вой профессиональный праздник в 
августе отмечают строители, проекти-

ровщики, архитекторы, работники про-
мышленности стройматериалов, а также 
ветераны отрасли. накануне дня строите-
ля мы встретились с министром строитель-
ного комплекса рязанской области вячес-
лавом юрьевичем меньШовым и попро-
сили рассказать о состоянии дел в отрас-
ли, о том, над чем сегодня работают ря-
занские строители. 

р.в. – Вячеслав Юрьевич, как вы оцениваете ре-
зультаты строительной деятельности в Рязанс-
кой области?

в.м.  –  В  последние  годы  строительная  отрасль 
области достигла мощных темпов развития. Ана-
лиз работы строительного комплекса в 2019 году 
показывает, что с основными задачами, которые 
правительство области ставило перед отраслью, 
строители  справились.  Взят  хороший  темп,  со-
храняется  устойчивая  динамика  роста,  ежегод-
но растет объем выполненных работ. По итогам 
прошлого года он составил 57,9 млрд рублей, что 
на 8,5% превысило уровень 2018 года. В 2019 году 
объем  выданных  ипотечных  кредитов  составил 
20,4  млрд  руб.  Средневзвешенная  процентная 
ставка снизилась и составила 8,88% годовых. В 
рамках  федерального  проекта  «Жилье»  регио-
нального  проекта  «Жилье  (Рязанская  область)» 
на период 2019–2024 годов установлены плано-
вые показатели по вводу жилья в объеме 5538 тыс. 
кв. м. План по вводу жилья на 2019 год составлял 
791тыс.кв.м, по итогам года введено в эксплуа-
тацию 796,6 тыс. кв. м (102,1%). Целевой пока-
затель по вводу жилья составлял 121 тыс. кв. м. 
Фактически введено жилья в рамках двух проек-
тов  жилищного  строительства  134,2  тыс.  кв.  м, 
что на 10,9% больше плана. В прошлом году пре-
доставлены субсидии из областного бюджета на 
строительство  коммунальной  и  транспортной 
инфраструктуры пяти муниципальным образова-
ниям области. Инфраструктурой обеспечен 251 
земельный участок, в том числе 211 предостав-
лено многодетным семьям. 

Объем незавершенного строительства по об-
ласти составляет 2,4 млн кв. м. При этом 1,2 млн 
кв. м. – это жилье, реализация которого осущест-
вляется по старой схеме – без эскроу-счетов. Со-
ответственно, 1,2 млн кв. м – это потенциальная 
емкость  для  организации  взаимодействия  за-
стройщиков и кредитных учреждений. 

р.в. – С какими проблемами приходится сталки-
ваться в процессе работы, как повлияло распро-
странение коронавирусной инфекции на строи-
тельную отрасль?

в.м.  –  В  целом  на  рынке  строительства  в  ре-
гионе в последние годы наблюдалась положи-
тельная  динамика,  но  сложившаяся  санитар-
но-эпидемиологическая ситуация внесла свои 
коррективы. Сейчас мы отмечаем спад по ряду 
основных  показателей.  Объем  работ,  выпол-
ненных по виду деятельности «Строительство» 
за январь – июнь 2020 года составил 13,1 млрд 
рублей, что составляет 67% к соответствующе-
му  периоду  предыдущего  года.  Наблюдается 
спад и по введению в эксплуатацию жилья. За 
шесть месяцев текущего года построено 276,8 
тыс. кв. м. Снижение составило 26%. При сло-
жившемся крайне высоком уровне риска для от-
расли переход на проектное финансирование, 
а также текущая ситуация, вызванная распро-
странением коронавирусной инфекции, повли-
яли на снижение объемов строительства жилья. 
Но мы надеемся, что такое положение дел но-
сит временный характер. В регионе есть необ-
ходимые объемы для достижения показателей 
не ниже уровня 2019 года. 

Указом  Президента  России  от  2  апреля 
2020 года № 239 субъектам РФ было дано право 
самостоятельно определять перечень организа-
ций,  которые  в  сложившихся  условиях  вправе 
продолжить  свою  деятельность.  Это  организа-
ции,  осуществляющие  строительство,  на  кото-
рые не распространяются нормы права о нера-
бочих  днях.  Начиная  с  6  апреля  2020  года  все 
строительные организации региона возобнови-
ли свою деятельность. Работа ведется в штатном 
режиме с соблюдением мер предосторожности, 
что  позволяет  строителям  выполнять  графики 
ведения работ.

р.в. – Насколько актуальна для нашего региона 
проблема обманутых дольщиков? 

в.м. – За период с 2017 по 2019 год восстановле-
ны нарушенные права 2890 семей – участников 
долевого  строительства  26  многоквартирных 
жилых домов, срок передачи квартир в которых 
был нарушен. В настоящее время в Единый ре-
естр  проблемных  объектов  (ЕРПО)  включено 
11 многоквартирных домов на территории об-
ласти,  застройщики  которых  не  исполнили  в 
срок обязательства перед участниками долево-

го строительства. Из них строительство семи до-
мов осуществлялось застройщиком ООО «КилС-
тройИнвест» (г. Уфа), признанным в настоящее 
время банкротом. Права граждан – участников 
долевого  строительства  по  данным  объектам 
восстановлены в полном объеме регионом само-
стоятельно (им предоставлены альтернативные 
жилые  помещения).  По  четырем  оставшимся 
объектам  (258  договоров)  проблему  планиру-
ется  решить  в  течение  2020  года.  Строительс-
тво одного из них будет завершено застройщи-
ком самостоятельно. С учетом текущей ситуации 
завершение достройки объектов перенесено на 
I квартал 2021 года. 

В  октябре  2019  года  создан  региональный 
фонд защиты прав граждан – участников доле-
вого  строительства,  который  станет  основным 
инструментом решения проблемы. С федераль-
ным Фондом защиты прав граждан – участников 
долевого строительства заключено соглашение о 
софинансировании достройки (ООО «Альфа Ря-
зань», ООО «Инжстрой») или компенсационных 
выплат дольщикам (ООО «ПСГ «Строитель») по 
трем объектам. 

В настоящее время в отношении застройщи-
ков этих объектов введена процедура конкурс-
ного производства по заявлению федерального 
Фонда защиты прав граждан – участников доле-
вого строительства, сформированы реестры тре-
бований  участников  строительства.  Денежные 
средства в размере 45 млн рублей для обеспече-
ния софинансирования в областном бюджете на 
2020 год предусмотрены.

р.в. – Какие объекты строительства социаль-
ной сферы, реализованные за последний год, вы 
считаете наиболее значимыми и важными для 
региона?

в.м. – Лимиты бюджетных средств на развитие 
социальной инфраструктуры в 2019 году возрос-
ли на 59% по сравнению с предыдущим годом и 
составили 5,1 млрд рублей. В 2019 году заверше-
но строительство 34 объектов социальной сферы. 
Это больница скорой медицинской помощи на 540 
коек в областном центре, два физкультурно-оздо-

ровительных комплекса – в Рязани и Спас-Клепи-
ках, детский сад на 220 мест по ул. Зубковой, во-
семь яслей для детей от 2 месяцев до 3 лет в г. Ря-
зани, Рыбновском и Рязанском районах, Дворец 
торжеств  в  областном  центре,  две  спортивные 
площадки – в Сараевском и Шацком районах, две 
школы – в Шацком и Шиловском районах, два дома 
культуры в – Шиловском и Александро-Невском 
районах и 15 фельдшерско-акушерских пунктов. В 
2020 году завершено строительство школы на 500 
мест в районе ТД «Глобус» в Рязанском районе. 

Продолжается  газификация  региона.  Пост-
роено 95 км газораспределительных сетей. Га-
зифицировано 24 населенных пункта, построе-
ны два автономных источника теплоснабжения. 
ПАО «Газпром» спроектировано и построено три 
межпоселковых газопровода.

р.в. – И последний, традиционный вопрос. Какие 
планы на будущее, в каких направлениях ожида-
ется дальнейшее развитие отрасли? 

в.м. – В 2020 году плановый показатель по вводу 
жилья составляет 881тыс. кв. м, в том числе 42,1 
тыс. кв. м – в рамках мероприятий по стимули-
рованию программ развития жилищного строи-
тельства. Предусмотрено строительство детского 
сада на 290 мест в микрорайоне ДПР-7, 7А в г. Ря-
зани. В этом году распределено 71,4 млн рублей 
в виде субсидий муниципальным образованиям 
на строительство инженерной и транспортной 
инфраструктуры на земельных участках под ин-
дивидуальное  жилищное  строительство,  в  том 
числе предоставленных многодетным семьям: в 
Рыбновском районе, в городах Ряжск и Сасово. В 
рамках национального проекта «Жилье и город-
ская среда» продолжается работа по расселению 
аварийного  жилья.  За  истекшие  пять  месяцев 
года расселено 2,24 тыс. кв. м. До конца года еще 
5 тыс. кв. м благоустроенного жилья будет пре-
доставлено жителям аварийного фонда.

На  территории  региона  в  2020  году  будет 
идти  строительство  23  объектов  социальной 
сферы.  На  эти  цели  в  бюджете  предусмотрено 
3,7 млрд рублей, из них 2,7 млрд – федеральные 
деньги.  Начато  строительство  нового  корпуса 

областного онкодиспансера с современным обо-
рудованием, диагностической аппаратурой для 
эффективного и доступного лечения. 

В  этом  году  откроются  еще  четыре  новых 
ФАПа, будет завершено строительство семи яс-
лей – в г. Рязани, Рязанском и Рыбновском райо-
нах, школы в с. Незнаново Кораблинского райо-
на. До конца года начнем строительство пяти яс-
лей в г. Рязани и в Рязанской районе с вводом в 
эксплуатацию в 2021 году.

В 2020 году появится новый ФОК в Старожи-
ловском  районе,  будет  модернизировано  фут-
больное поле в Ряжске и, кроме того, построим 
крытый каток в городе Рязани. В текущем году 
начнется строительство и крытого футбольного 
манежа. В конце года откроется клуб в с. Кип-
чаково Кораблинского района, а строительство 
дома культуры в д. Ровное Рязанского района за-
вершится в будущем году. 

На газификацию региона в 2020 году плани-
руется направить около 161 млн рублей. Будут 
газифицированы 22 населенных пункта и постро-
ена блочно-модульная котельная МОУ «Ряжская 
СОШ № 3 филиал «Первомайская основная об-
щеобразовательная школа» по адресу: Ряжский 
район, с. Чирково, ул. Ленина, д. 32. По итогам 
2020 года газификация региона достигнет 84%. 
Для  ускорения  темпов  газификации  региона  в 
2020 году также планируется привлечение инвес-
тиций «Газпрома» в размере 74 млн руб. В рам-
ках реализации АО «Газпром газораспределение 
Рязанская область» программы газификации на 
основе инвестиционной составляющей на гази-
фикацию региона направлено 11,5 млн руб. 

Строительная  отрасль  региона  не  стоит  на 
месте. Надеюсь, что традиционно тесное сотруд-
ничество  правительства  области  с  профессио-
нальными  объединениями  строителей  выйдет 
на новые горизонты и позволит уверенно дви-
гаться к новым рубежам.

Хочу сказать большое спасибо всем, кто про-
ектирует, строит и реконструирует города и по-
селения Рязанской области, делая их удобными 
для жизни людей! 

В ближайшие годы многотысячному коллек-
тиву  рязанских  строителей  предстоит  сделать 
немало. Планируется возвести миллионы квад-
ратных метров жилья, десятки социально-куль-
турных объектов, километры инженерных ком-
муникаций, дорог. Активно ведутся работы по 
сносу аварийного жилого фонда, капитальному 
ремонту,  реконструкции городских кварталов. 
Для осуществления задуманного от строителей 
требуется не только высокий профессионализм 
и кропотливый труд, но и искренний энтузиазм 
созидателей, любовь к своему делу. И я уверен, 
все это у рязанских строителей есть.

(Продолжение на 4-й стр.)

самые искренние мои слова благо-
дарности – ветеранам строительной от-
расли. ведь именно они заложили фун-
дамент нынешнего регионального стро-
ительного комплекса. и конечно же, их 
опыт бесценен. 

желаю крепкого здоровья вам и ва-
шим близким счастья, удачи, хорошего 
настроения и больших успехов в вашей не-
простой и такой нужной людям работе.
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– ВАСИЛЬКОВА Инна Геннадьевна – заместитель руко-
водителя отдела сбыта ООО «Рязанский завод железобетон-
ных изделий № 2»
– ВЛАСОВА Любовь Александровна – заместитель началь-
ника отдела строительного надзора ГКУ УКС Рязанской области
– ГАЛЬЦЕВ Владислав Дмитриевич – производитель ра-
бот компании «МИР КРОВЛИ»
– ГРИШИН Кирилл Михайлович – главный инженер про-
ектов ООО «Проектный институт «Промгражданпроект»
– ЕЛГАЗИНА Елена Ивановна – менеджер по работе с 
корпоративными клиентами ООО «Рязаньстрой» ГК «Строй-
промсервис»
– ЖЕРЕБЦОВ Петр Петрович – инженер-энергетик ООО 
«МОСТСЕРВИС 62»
– ЗЕНИН Владимир Николаевич – первый заместитель ге-
нерального директора АО «Порт Коломна»
– КОЖИН Александр Николаевич – начальник участка 
общестроительных работ ООО «Строительные технологии»
– КУРГУЗИКОВ Сергей Викторович – высотник ООО 
«Зеленый сад»
– КРАСНОВА Ольга Алексеевна – руководитель  группы 
инженерно-экономического обеспечения строительства ООО 
«Окские просторы», ГК «Стройпромсервис»
– КАМНЕВ Дмитрий Викторович – прораб ООО «Строй-
промальянс» ГК ЕДИНСТВО
– МАГОМЕДОВА Милана Мигматулаевна –  инженер-
сметчик АО «Рязанская межхозяйственная передвижная меха-
низированная колонна № 4»
– МАТЮНЬКИН Алексей Иванович – газоэлектросварщик 
ООО «СПК-Зеленый сад»
– МУРОГ Игорь Александрович – директор Рязанского 
института (филиала) ФГБОУ ВО «Московский политехнический 
университет», доктор технических наук, профессор
– НЕЛИДКИН Михаил Александрович – начальник цеха 
по производству битумов и мастик ЗАО «Многоотраслевая про-
изводственная компания «КРЗ»
– ПАВЛОВ Александр Александрович –  слесарь-ре-
монтник 5-го разряда бетоносмесительного узла ООО «Ря-
занский завод ЖБИ – 3»
– ПОЧКИН Сергей Викторович – начальник строитель-
ной испытательной лаборатории ЗАО «Рязанский центр ат-
тестации сварки»
– ПЫРИКОВА Елена Александровна – заместитель на-
чальника Государственной инспекции строительного надзора 
Рязанской области
– РЕДОЗУБОВ Алексей Викторович – заместитель дирек-
тора по строительной части ООО «РЕМСТРОЙСЕРВИС»
– САЛЮКОВА Марина Геннадьевна – начальник ОТК и 
лаборатории ЗАО «Рязанский кирпичный завод»
– САРЫЧЕВ Дмитрий Александрович – машинист (обжи-
гальщик) вращающихся и шахтных печей 6-го разряда цеха об-
жига клинкера АО «Михайловцемент»
– САФРОНОВА Елена Сергеевна – ведущий инженер стро-
ительной лаборатории ОАО «Рязаньстрой»
– САЧКОВ Петр Владимирович – инженер-энергетик ООО 
ПК «СТРИМ»
– СОЛОВЬЕВ Юрий Павлович – прораб ООО «Капитал62-
строитель жилья»
– ТЕПАЙКИН Валентин Яковлевич – инженер КИП и А 
АО «Керамзит»
– ТИТКИН Николай Васильевич – мастер асфальтобетон-
ного завода ООО «Шиловское ХДПМУ»
– ХРОБОСТОВ Сергей Игоревич – начальник строительно-
монтажного участка ЗАО «ЭПАРМ»
– ХУДУШИН Андрей Вячеславович – монтажник ООО 
«ГК «Светлый»

КОЛЛЕКТИВЫ:
– ООО «Рязаньподземстрой»  (директор МАКАРОВ Ген-
надий Аркадьевич)
– ОГБПОУ «Рязанский строительный колледж имени 
Героя Советского Союза В.А. Беглова»  (директор СУС-
ЛОВ Александр Владимирович)
– ООО «ТСК «Реконструкция» (генеральный директор АР-
ТЮШИН Алексей Борисович )
– Производственный кооператив «КВАНТ»  (председа-
тель АЛИЕВ Яшар Октай оглы)

ЗВАНИЕ «ПОЧЕТНЫЙ РАБОТНИК СТРОИТЕЛЬСТВА И 
АРХИТЕКТУРЫ РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ» ПРИСВОЕНО

– ЧУРСИНОВОЙ Алле Ивановне – главному инженеру 
ООО «Институт «Рязаньагроводпроект».
– ЛЕОНОВУ Александру Николаевичу – прорабу ООО 
«РЕМСТРОЙСЕРВИС»
– СЕМЕНКОВУ Александру Ивановичу –  директору 
ООО «СПК – Зеленый сад»

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ МИНИСТЕРСТВА СТРОИТЕЛЬ-
СТВА И ЖИЛИщНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ, ВЕДОМСТВЕННЫМ ЗНА-
КОМ ОТЛИЧИЯ, ДАЮщИМ ПРАВО НА ПРИСВОЕНИЕ 
ЗВАНИЯ «ВЕТЕРАН ТРУДА», НАГРАЖДЕН

– ИЛЬИН Евгений Юрьевич  –  заместитель  директора 
ООО «СК Триумф»

БЛАГОДАРНОСТЬ МИНИСТЕРСТВА СТРОИТЕЛЬСТВА 
И ЖИЛИщНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ОБъЯВЛЕНА

– ВАРДАНЯНУ Давиду Карлосовичу – директору ООО 
«СМУ-44»
– КАМАНИНОЙ Анне Николаевне – начальнику отдела 
строительства и ЖКХ администрации Ухоловского района
– ХВАТОВУ Сергею Николаевичу – начальнику СУ ПК 
«Квант»

ЗНАКОМ ГУБЕРНАТОРА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ «БЛА-
ГОДАРНОСТЬ ОТ ЗЕМЛИ РЯЗАНСКОЙ» НАГРАЖДЕНЫ

– КОНДРАШОВА Юлия Алиевна  –  главный  инженер 
проекта ООО «ПРОЕКТНЫЙ ЦЕНТР «КРИСТАЛЛ»
– СИРОМОЛОТ Сергей Викторович – генеральный ди-
ректор АО «Михайловцемент»
– ЦАПЛИНА Людмила Михайловна – начальник про-
изводственного отдела управления капитального строитель-
ства города Рязани 

ЗНАКОМ ГУБЕРНАТОРА ОБЛАСТИ «ЗА УСЕРДИЕ»  
НАГРАЖДЕНЫ

– БОРОДИН Владимир Николаевич – монтажник са-
нитарно-технических  систем  и  оборудования  5-го  разряда 
строительно-монтажной  службы  Рязанского  участка  фили-
ала акционерного общества «Газпром  газораспределение 
Рязанская область» в Рязанском районе 
– КРАСИКОВ Сергей Александрович – электрогазос-
варщик-врезчик  5-го  разряда  производственно-монтажной 
службы АО «Рязаньгоргаз» 
– МАКАРОВ Виталий Алексеевич  –  инженер  ООО 
«Центр  исследований  строительных  конструкций  и  матери-
алов

Современный вариант
СТРОИТЕЛИ ООО «РУССКОЕ ПОЛЕ» ВОЗВЕЛИ В СЕЛЕ НЕЗНАНОВО КОРАБЛИНСКОГО РАЙОНА СОВРЕМЕННУЮ ШКОЛУ

СОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР

–  Э того события здесь ждали дол-
гие годы, поскольку в районе 

новые школы не строились с постсовет-
ских времен, – рассказывает замести-
тель главы администрации Лариса Де-
нисова. – Незнановская школа оста-
валась единственной в районе, где не 
было канализации, а туалет находился 
на улице. 

Новое двухэтажное здание образователь-
ного учреждения рассчитано на 132 ученика. 
Его стоимость (вместе с оборудованием) – бо-
лее 140 млн рублей. Финансирование велось 
из областного бюджета в рамках региональ-
ной программы «Социальное и экономичес-
кое развитие населенных пунктов в 2015–
2020 годах».

Сказать, что это современное и красивое 
здание, – значит ничего не сказать. Постро-
ена школа на месте старой, но по площади 
она гораздо больше. Интересен и сам про-
ект, который ранее был реализован в селе 
Ильинка Скопинского района. Как расска-
зал руководитель ООО «Русское поле» Вла-
димир Ходов, все же пришлось что-то из-
менять или добавлять, встраивать проект в 
новую среду с учетом пожеланий педагогов 
и родителей. Например, значительно изме-
нен фасад здания. Он стал более красочным. 
Пришлось принимать дополнительное реше-
ние по укладке напольной плитки в вести-
бюле здания. Сегодня он буквально светит-
ся. Интересные решения найдены и в других 
пространствах.

Частым гостем на стройке была глава ад-
министрации района Нина Объедкова. Без ее 
участия здесь ничего не происходило, будь то 
определение цветовой гаммы в классах или 
обустройство пандусов, оформление лестнич-
ных маршей. По плану на школьной террито-
рии должна быть посажена рябина, а вместо 
нее будут благородные ели и туи. Вместе с 
руководителем отдела капитального строи-
тельства администрации Оксаной Труниной 
они делали все возможное, чтобы Незнанов-
ская школа стала одной из лучших не только 
в районе, но и в области.

– Нам повезло с подрядчиком, – говорит 
Лариса Викторовна Денисова. – Все строите-
ли работали с большой ответственностью и 
пониманием того, что они создают настоя-
щий дворец знаний для детей. Прораб Игорь 
Глазков – наш земляк, и на него легла двойная 
ответственность за этот объект.

– Практически все строительные и отде-
лочные работы выполнили своими силами, – 
рассказывает Владимир Ходов. – Одним сло-
вом, справились и гордимся тем, что люди 
остались довольны.

В школе созданы прекрасные условия для 
учеников и преподавателей. Здесь предусмот-
рено место для учебно-опытной зоны, боль-
шой вестибюль, отдельные классы для уроков 
технологии у мальчиков и у девочек с необхо-
димым оборудованием, большой спортивный 
зал с душевыми, комнатой для тренажеров, 
мытья инвентаря, кабинетом учителя. Обо-
рудован прекрасный пищеблок. Огромный 
актовый зал ждет ребят для проведения раз-

«Ф ибратек» – это отечественный 
бренд. Предприятие с новей-

шей технологией позволяет произво-
дить конечную продукцию принципи-
ально нового качества и уровня, со-
ответствующего ожиданиям потреби-
телей. Руководитель Денис Юрьевич 
Гольм делает все возможное, чтобы 
завоевать их доверие.

На рязанском рынке строительных мате-
риалов «Фибратек» появился недавно. Завод 
выпускает высокопрочные, огнеупорные, 
листовые строительные материалы из хри-
зотилцемента. Современное оборудование 
на конвейерных линиях позволяет соответс-
твовать строгим европейским и российским 
строительным требованиям, находит при-

менение во всех климатических зонах и во 
всех строительных конструкциях. Работа с 
материалами, произведенными на заводе, 
отличается технологичностью, эффектив-
ностью, экономичностью, надежностью. 
Экологичность подтверждена многочислен-
ными испытаниями, проведенными в лабо-
раториях. 

ООО «Фибратек» расположилось на базе 
бывшего когда-то очень известного При-
окского сельского строительного комбина-
та. Новый коллектив успешно продолжает 
традиции, заложенные еще в восьмидеся-
тые годы 

Рязанское ООО «Фибратек» – одно из две-
надцати подобных предприятий в России. 
Оно занимает первое место по производству 
плоского конструкционного кровельного лис-

та. Сегодня он используется на каждом этапе 
строительства – как опалубка при сооружении 
фундамента, сендвич-панелей – при возведе-
нии стен и кровельный материал для устройс-
тва крыш. Архитекторы и инженеры исполь-
зуют этот материал на объектах промышлен-
но-гражданского строительства. Недавно на 
заводе разработали новое направление – из-
готовление фасадных досок и панелей. 

Партнерство с такими компаниями, как 
«Технониколь», «Евроцемент групп», «Пет-
рович» и другими ставит «Фибратек» в ряд 
наиболее перспективных и надежных пред-
приятий Рязани. Осуществлению этой цели 
способствует не только самое современное 
импортное оборудование от лучших произ-
водителей, но и высококвалифицирован-
ный персонал.

ДЕЛО

В Союзе строителей области – пополнение
ООО «ФИБРАТЕК» – СОВРЕМЕННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ПО ПРОИЗВОДСТВУ ИННОВАЦИОННЫХ СТРОИТЕЛьНЫХ МАТЕРИАЛОВ  
ИЗ ХРИЗОТИЛЦЕМЕНТА

(Продолжение. Начало на 3-й стр.)

НАГРАЖДЕНИЯ

(Продолжение на 5-й стр.)

Владимир Ходов рассказывает о строительстве школы

Денис Гольм

личных мероприятий, есть столовая, библио-
тека с читальным залом, территория для раз-
вития. В Незнаново никогда не было детского 
сада. Теперь здесь планируют открытие де-
тской группы. Все сделано профессионально 
и оформлено с большой любовью. 

– Новое здание Незнановской школы – 
наша мечта, – подчеркнула директор Пехлец-
кой базовой школы, к которой относится фи-
лиал в Незнаново, Наталья Сорокина. 

Директора новой школы на месте не ока-
залось, но всюду были заметны ее участие и 
забота. Вместо нее Наталья Ивановна Соро-
кина провела экскурсию по зданию, показала 
гараж, хозяйственные постройки, даже место 
для мусора, очистные сооружения, огражде-
ние вокруг школьной территории, освеще-
ние. На пришкольной территории посажены 
деревья, разбиты клумбы. Даже плитка во 
дворе школы уложена по-особому, с выдум-
кой и художественным вкусом. Благоустраи-
вать территорию помогали родители учени-
ков. С самого начала возведения здания они 
не раз бывали на строительной площадке, 
радовались добрым переменам, старались 
чем-то помочь.

Как известно, село живет и развивает-
ся, когда есть в нем школа. В Незнанове, 
как и во многих других российских селах, 
проблем пока много. Главная – что людям 
негде работать. Вот и подается молодежь в 
Кораблино, Рязань или Москву. Строитель-

ство новой школы вселяет надежду, что в 
скором времени в их родных местах все из-
менится. 

Пока осенью в первый класс пойдут во-
семь учеников, а всего здесь будут учиться 
68 человек. И не только из Незнанова. За 
новенькие современные парты в этом году 
сядут ребята из Семиона, Никитинского, 
Асников, Лужков. Для них будет организо-
ван подвоз. Школу строили как бы «на вы-
рост», в надежде, что деньги, вложенные в 
образование, со временем принесут боль-
шие дивиденды. 

Незнановская школа на сегодня – луч-
шая из 14 учебных заведений района. Учи-
телей здесь хватает. Новая школа, словно 
магнит, притягивает учащихся из сосед-
них сел, благо, дороги теперь хорошие и с 
транспортом проблем нет. Может, это и к 
лучшему, когда в классе не 30 учеников, а, 
скажем, десять. Индивидуальный подход к 
каждому ребенку дает шанс приобрести на-
дежные знания.

– Нас обещали подключить к высокоско-
ростному интернету. Так что это будет самая 
современная школа, – отметила Наталья Со-
рокина. 

В тот день, когда мы побывали в Незнано-
ве, в школе устанавливали мебель и обору-
дование. Из окна было видно, как строители 
освобождали территорию и готовились к пе-
реезду на другой объект, где их ждут.
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Почетной грамотой губернатора рязанской 
области награждены

– Ваймер татьяна рафаиловна – преподаватель Ря-
занского строительного колледжа имени Героя Советского 
Союза В.А. Беглова
– даВыдоВ Виктор Викторович – технолог цеха мягких 
кровельных и гидроизоляционных материалов ЗАО «Много-
отраслевая производственная компания «КРЗ»
– каретникоВа светлана Вениаминовна – старший пре-
подаватель Рязанского института (филиала) федерального госу-
дарственного бюджетного образовательного учреждения высше-
го образования «Московский политехнический университет»
– луконин олег геннадьевич – директор ООО 
«АльфаКом»

благодарность губернатора рязанской  
области объяВлена

– климоВой ирине сергеевне – главному специалис-
ту отдела координации строительства и реализации нацио-
нального жилищного проекта министерства строительного 
комплекса Рязанской области
– ПотеХину Юрию Юрьевичу – слесарю ООО «Драйв 
плюс»
– сорокину алексею алексеевичу – монтажнику на-
ружных трубопроводов ООО «СМУ-44»
– ХодоВу андрею Владимировичу – заместителю ге-
нерального директора АО «Рязанская межхозяйственная пе-
редвижная механизированная колонна № 4»

Ценным Подарком губернатора рязанской 
области награждены

– бармина татьяна анатольевна – главный инженер 
проекта ООО «Институт «Рязаньагроводпроект»
– борисоВа ирина алексеевна – старший преподава-
тель Рязанского института (филиала) федерального государс-
твенного бюджетного образовательного учреждения высшего 
образования «Московский политехнический университет»
– рЮмин Владимир сергеевич – начальник топогео-
дезического отдела ООО «Проектный институт «Промграж-
данпроект»
– чиркоВа людмила Петровна – машинист крана фор-
мовочного цеха ООО «Рязанский завод ЖБИ-3».

Почетной грамотой рязанской областной 
думы награждены

– голоВастоВ николай Васильевич – монтажник 
ПК «Квант»
– руноВ александр николаевич – водитель-экспеди-
тор ООО «РЕМСТРОЙСЕРВИС»
– токмачеВ александр александрович – начальник 
отдела координации строительства и реализации нацио-
нального жилищного проекта министерства строительного 
комплекса Рязанской области

благодарность рязанской областной думы 
объяВлена

– коллективу ооо «триумф-групп»
– борисоВой ирине Валентиновне – консультанту от-
дела контроля и надзора в области долевого строительства 
министерства строительного комплекса Рязанской области
– Щекину алексею михайловичу – арматурщику 
ООО «Зеленый сад»

Ценным Подарком рязанской областной 
думы награждены

 – каШкоВская алена константиновна – заместитель 
начальника отдела закупок, правового и кадрового обеспе-
чения ГКУ области «Управление капитального строительства 
Рязанской области»
– останин максим сергеевич – инженер ООО «ТСК 
Реконструкция-Строй».

Почетным знаком «строительная слаВа»  
награждены

– бубноВ сергей михайлович – прораб ООО «Спас-
ские пески»
– бабинян ашот анушаванович – разнорабочий ООО 
ПК «СТРИМ»
– болдина галина михайловна – бухгалтер 2-й кате-
гории ООО «Завод ЖБИ – 5»
– байдоВ антон Владимирович – доцент кафедры 
«Промышленное и гражданское строительство» Рязанского 
института (филиала) ФГБОУ ВО «Московский политехничес-
кий университет»
– гурееВа ольга ивановна – начальник отдела качества 
ООО «Рязанский завод ЖБИ-З»
– губренко алексей алексеевич – мастер участка 
ООО «Новый дом»
– гераскина Валентина Васильевна – главный бух-
галтер ООО «МОСТСЕРВИС 62»
– коВалеВич константин леонидович – прораб ООО 
«Шереметьевский квартал»
– корнееВ александр алексеевич – дорожный рабо-
чий ООО «Шиловское ХДПМУ»
– мурсалиеВ назим гудрат оглы – главный инженер 
ООО «СМУ-44»
– мурог игорь александрович – директор Рязанского 
института (филиала) ФГБОУ ВО «Московский политехничес-
кий университет»
– Полежайкина ольга алексеевна – старший инже-
нер ППО ООО «Шиловское ХДПМУ»
– смыгин николай иванович – механик гаража АО 
«Керамзит»
– сорокотяга олег анатольевич – инженер по охране 
труда и окружающей среды ЗАО «Рязанский кирпичный завод» 
– ХробостоВ сергей игоревич – начальник строитель-
но-монтажного участка ЗАО «ЭПАРМ»
– ШарикоВ сергей александрович – начальник учас-
тка ООО «МОСТСЕРВИС 62»
– ЮркоВ александр евгеньевич – начальник произ-
водственной базы ООО «Спасские пески» 

Почетной грамотой российского соЮза  
строителей награждены

– аристарХоВ андрей николаевич – заместитель ди-
ректора ООО «МОСТСЕРВИС 62»
– бедрик иван иванович – оператор АО «Рязанский 
кирпичный завод»
– боронтоВа мария александровна – старший пре-
подаватель кафедры «Промышленное и гражданское строи-
тельство» Рязанского института (филиала) ФГБОУ ВО «Мос-
ковский политехнический университет»
– ВасильеВ Владимир Павлович – бригадир ООО 
«МОСТСЕРВИС 62»

комфортная среда

городская среда

Качество – на первом плане
СТАРОЖИлОВСКИЙ ФИЗКУльТУРНО-ОЗДОРОВИТЕльНыЙ КОМПлЕКС НАМЕРЕНы ПОСТРОИТь РАНьШЕ НАМЕчЕННОГО СРОКА

–Д ля нас возведение этого здания 
чрезвычайно важно. Это долго-

жданный и давно необходимый объ-
ект, – говорит первый заместитель гла-
вы района игорь фролов. – его откры-
тие позволит старожиловцам, особенно 
молодежи, более рационально прово-
дить свободное время, активнее зани-
маться спортом, а взрослым – оздорав-
ливаться.

Физкультурно-оздоровительный комп-
лекс рассчитан на 197 мест. Его стоимость 
более 130 млн рублей. Он будет состоять из 
двух блоков разной этажности. На первом 
этаже здания разместятся гардеробная, спор-
тзал, бассейн, раздевалка, сауна, комнаты 
инструкторов и дежурной медсестры, а так-
же административные помещения. Кабинет 
врача, тренажерный зал, массажный каби-
нет и другие необходимые помещения будут 
оборудованы на втором, зал для борьбы – на 
третьем этаже.

Еще совсем недавно были едва заметны 
очертания ФОКа, а сегодня – это красивое, 

современное здание, возле которого построе-
на отдельная котельная, оборудована парков-
ка для автомобилей, преображается террито-
рия. По плану объект должен быть сдан в де-
кабре, но подрядчики делают все возможное, 
чтобы сдать его раньше намеченного срока. С 
первых дней на строительной площадке была 
так организована работа, что график выпол-
нялся неукоснительно. И это несмотря на то, 
что многие предприятия прекратили деятель-
ность из-за объявленного карантина в связи 
с эпидемией коронавируса. Строители Кле-
пиковского ООО «Ремстройсервис» под ру-
ководством Анатолия Комова взяли на себя 
ответственность за соблюдение всех правил и 
продолжали трудиться. Даже в выходные дни. 
Ежедневно на строительной площадке было 
не менее 40, а иногда и 50 работников. 

– Для нас строительство подобного объекта 
не в новинку, – рассказывает прораб Клепиковс-
кого ООО «Ремстройсервис» Александр Леонов. 
– В прошлом году такой же ФОК мы построили 
в Клепиках. И заказчики, и жители райцентра 
остались довольны. Для нас очень важно стро-
ить не только быстро, но и качественно.

для спорта и здоровья
В РяЗАНИ НА УлИцЕ ШЕВчЕНКО СТРОИТСя КРыТыЙ КАТОК

В этом районе расположен настоя-
щий спортивный городок – спорт-

комплекс «комета», манеж «Юность», 
спортивные площадки. крытый каток 
стал как бы их продолжением. нема-
ловажно и то, что в этом районе нахо-
дится семь школ, в которых учатся 3 ты-
сячи детей.

Этот проект задуман для того, чтобы в пол-
ной мере развивать такие виды спорта, как 
хоккей, фигурное катание, дать возможность 
рязанцам заниматься фитнесом, используя для 
этого тренажерный зал, словом – с пользой про-
водить свободное время и взрослым, и детям. 
Поэтому и было принято решение на компакт-
ной площадке разместить крытый каток.

Строительство ведет известный застрой-
щик – ПК «Квант» под руководством Яшара 
Алиева. Этот коллектив уже построил в об-
ласти немало крупных объектов и всякий 
раз сдавал их в эксплуатацию с отличной 
оценкой. 

Строительство ведется практически в цен-
тре Рязани. Это означает непростое сочетание 
исторической застройки и малоэтажек с сов-
ременными решениями. Каток приходится 
возводить в условиях, которые предполага-
ют наличие пространственных препятствий 
на строительной площадке и расположенной 
рядом с ней территории – ограничение по 
ширине, высоте и глубине размеров рабочей 
зоны и подземного пространства, мест разме-
щения транспортных средств, повышенный 
уровень строительного, экологического, ма-
териального риска. На территории стройки 
должны размещаться площадки для склади-
рования материалов, временные сооружения, 
помещения бытового назначения. Площадка 
обеспечена подъездными путями, электро-
энергией, водой. 

– Наши строители трудятся, можно ска-
зать, в стесненных условиях, – говорит прораб 
Сергей Зайцев. – Но стараемся во всем нахо-
дить золотую середину и строить.

В здании будут три зала – ледовый, тре-
нажерный и помещение для занятий фитне-
сом. Ледовый зал для зрителей на 200 мест 
предполагает помещение проката и заточки 
коньков, массажную комнату, медпункт. Од-
новременно здесь могут заниматься две хок-
кейные команды по 25 человек, 70 человек 
– в тренажерном и 30 – в фитнес-зале. Кры-
тый каток предназначен не только для игры 
в хоккей, но и для обучения фигурному ката-
нию на коньках, а также для общефизической 
подготовки. Общая его стоимость – более 200 
млн рублей.

Специалист управления капитально-
го строительства области Любовь Власо-
ва познакомила с опытными специалис-
тами – сварщиком ПК «Квант» Александ-
ром Столяровым, вентиляционщиком Ми-
хаилом Бернвальдом. У каждого из них за 
плечами большой опыт работы, серьезные 
стройки. Один из них принимал участие в 
возведении атомной электростанции. По 
их признанию, успех коллектива – в уме-
лом и грамотном руководстве. Как сказал 
Александр Столяров, Яшар Октаевич – тре-
бовательный, но при этом справедливый 
руководитель, для которого нет невыпол-
нимых задач.  

Возведение крытого катка идет по на-
меченному графику. Прораб Сергей Зайцев 
старается найти единственно правильное ре-
шение, когда строительство ведется в усло-
виях городской застройки. Ежедневно здесь 
трудится более сорока человек, специалис-
ты восьми разных профессий. Строители ПК 
«Квант» намерены сдать каток в начале дека-
бря этого года.

Территория питомника – око-
ло пяти гектаров. Вдоль ограды 

высотой с человеческий рост про-
гуливаются страусы. завезти пла-
нируется еще оленей, ослов и коз. 
Построен навес от дождя, сейчас он 
обустраивается. В этот загон позже 
перейдут олени и ослы, а для стра-
усов построят другой. животным 
здесь будет комфортно и спокойно, 
заверили представители застрой-
щика – компании «стройПромсер-
вис», возглавляет которую Виктор 
оводков.

– В холодное время года животные перейдут 
в капитально построенное и отапливаемое 
помещение. К зоопарку подводятся водо-
проводные сети, и скоро станет возможным 
организовывать для птиц водные процедуры, 
– рассказали работники питомника.
За состоянием животных и порядком на терри-
тории следит сторож, который разрешает лю-
бопытным посетителям знакомиться с питомца-
ми и подкармливать их. Устроители консульти-
руются со специалистами и ветеринарами по 
поводу условий содержания зверей и птиц. Вно-
сятся дополнения в проект, касающиеся разде-
льного пребывания животных в помещениях.

В дядьково  
будет зоопарк 
ПИТОМНИК ВХОДИТ В ПРОЕКТ ЖИлИщНОГО КОМПлЕКСА 
НАРяДУ С ДЕТСКИМ САДОМ, ШКОлОЙ, ПляЖЕМ В РАЙОНЕ 
ДяДьКОВСКОГО ЗАТОНА И АРХЕОлОГИчЕСКИМ МУЗЕЕМ

(Продолжение. Начало на 3-й–4-й стр.)

(Окончание на 6-й стр.)

награждения

В рязани завершается 
строительство школы 
Ш кола строится в горроще. Про-

ектом предусмотрено 4-этаж-
ное здание на 1100 мест. В ней бу-
дет столовая с вместимостью обе-
денного зала на 400 мест, актовый 
зал на 649 мест, несколько спортив-
ных залов.

На сегодняшний день в школе заверше-
ны строительно-монтажные работы в бло-
ках №№1 и 3, подготовлен акт осмотра и 
приемки помещений для монтажа оборудо-

вания. В блоке №4 завершается покрытие 
пола спортивного зала лаком. Некоторые 
работы в блоке №2 ведутся с отставани-
ем от графика, возникшим из-за сложной 
эпидемиологической ситуации. По словам 
подрядчика фирмы «Альянсстрой», здание 
будет сдано в срок.

Строительство школы ведется под пос-
тоянным контролем руководителей горо-
да и области. Повышенное внимание поз-
воляет вовремя решать все возникающие 
проблемы.

Главный специалист отдела строительного контроля УКС Рязанской области  
Константин Зазвонов, прораб Александр Леонов и зам. главы администрации  

Старожиловского района Игорь Фролов

Крановщик Николай Рунов

Главный специалист отдела строительно-
го контроля УКС Рязанской области Констан-
тин Зазвонов считает, что старожиловцам по-
везло с подрядчиками. Клепиковские масте-
ра известны тем, что в любой ситуации они 
стараются прежде всего строить качествен-
но, всегда держат свое слово. Возникающие 
проблемы, которые, конечно же, бывают и у 
них, решают конструктивно и энергично. На 
стройке используются в основном материалы, 
произведенные в регионе, по необходимости 
приобретают их и в других областях.  

Положительные качества клепиковских 
строителей давно замечены, поэтому им всег-
да доверяют, как, например, крановщику Ни-
колаю Рунову. Практически каждый работник 
этой организации, начиная с руководителя 

Анатолия Комова, прораба Александра Леоно-
ва, заслуживает этого. Как признался в разго-
воре Александр Леонов, у него большой стаж 
работы, он ни разу не изменял свой профес-
сии. Практические навыки, ответственность 
за свое дело выработались с годами.

Руководители района часто бывают на 
стройке. С этого объекта начинается рабочий 
день Игоря Фролова. В райцентре проживает 
более 5 тыс. человек, в школе обучается более 
300 детей разного возраста (а всего в районе 
больше 1300 юных граждан). Сегодня они 
лишены того, что получают городские дети. 
С вводом физкультурно-оздоровительного 
комплекса все будет по-другому. Мечта Иго-
ря Фролова – построить в Старожилове дом 
культуры. Но это – в будущем.
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От Рязани до Владивостока
Рязанский киРпичный завод РасшиРяет гРаницы поставок своей пРодукции

п редприятие недавно отметило 90-
летие со дня образования здесь 

кирпичного производства. Много лет 
коллектив работал под руководством 
заслуженного строителя России Васи-
лия Васильевича Горшкова, недавно 
ушедшего из жизни. Об этом свиде-
тельствует памятная доска с его порт-
ретом у входа в административное зда-
ние. На когда-то отсталом предприятии 
Василий Васильевич сумел создать сов-
ременное, высокотехнологичное про-
изводство керамического кирпича.

Рязанские кирпичники первыми в Цент-
ральном федеральном округе начали делать 
на кирпичах фаски. И в течение десяти лет в 
этом у них не было конкурентов. Приобрели 
импортное оборудование, позволяющее улуч-
шить качество, исключив известковые вкрап-
ления в кирпич. Освоили выпуск полнотело-
го керамического кирпича и поризованного 
камня. Сегодня здесь выпускают его более 
тридцати видов трех цветовых гамм. Пред-
приятие компьютеризировано. Формовка 
кирпича теперь ведется на уровне лазерной 
точности. Фамилия Василия Васильевича Гор-
шкова стала своеобразным брендом Рязанс-
кого кирпичного завода. «Горшковский кир-
пич» – говорят в народе. Его сын Владимир 
Горшков сегодня продолжает осуществлять 
замыслы и планы отца, доводить до совер-
шенства технологические процессы.

Сегодня Рязанский кирпичный завод – по-
бедитель многих престижных всероссийских 
и региональных конкурсов, лауреат между-
народного конкурса «Золотая медаль евро-
пейского качества», обладатель различных 
дипломов, входит в Российскую ассоциацию 
работников керамической промышленнос-
ти, объединяющую более 40 заводов в раз-
ных регионах. Недавно коллекцию наград 
пополнил диплом лауреата премии «Гарант 
качества и надежности». Этот диплом дает 
право использовать его в качестве товарной 
марки предприятия. Рязанский кирпичный 
завод стал победителем Всероссийского кон-
курса среди предприятий промышленнос-
ти строительных материалов и награжден 
дипломом «Элита строительного комплекса 
России». И это далеко не полный перечень 

заслуженных наград Рязанского кирпично-
го завода. Работать на предприятии стало 
престижно.

Начальник отдела сбыта Павел Фокин 
впервые попал на завод, будучи студентом 
профессионального училища № 3 (сегодня 
оно входит в состав Рязанского строительно-
го колледжа). Василий Васильевич, побывав 
в училище и познакомившись с талантливым 
парнем, сам пригласил его на практику. Павел 
не боялся никакой работы, старательно изу-
чал все тонкости производства. Окончив учи-
лище, он остался на заводе. После службы в 
армии Фокин вновь вернулся на производство 
в ремонтно-строительный цех и вскоре стал 
специалистом 5-го разряда. И это во многом 

благодаря Василию Васильевичу Горшкову.
– В Рязанский политех я поступал, уве-

ренный в том, что правильно выбрал профес-
сию, – рассказывает Павел. – На мой взгляд, 
именно так и должно строиться обучение. В 
училище, куда я пришел после окончания де-
вяти классов, я получил среднее образование 
и четкое представление о том деле, которым 
я всегда хотел заниматься. На кирпичном за-
воде сумел проявить свои способности и про-
двинуться по карьерной лестнице.

Три года назад, после получения диплома 
о высшем образовании, Павел Фокин остался 
на заводе. Сначала он был специалистом по 
маркетингу, а три года назад возглавил служ-
бу сбыта. Как он сам признается, это очень се-

Инженер – профессия современная
в Рязанском политехе готовят гРамотных специалистов с высокой гРажданской позицией

Рязанский политехнический институт известен как актив-
ный участник образовательного пространства региона. Он иг-
рает особую роль в решении задачи инновационной модерни-
зации экономики области, имеет тесную связь с предприяти-
ями и строительными организациями региона. 

Для более качественной подготовки специалистов строи-
тельного производства на ряде предприятий открыты базо-
вые кафедры, например на заводах «Рязанский завод ЖБИ-3», 
«ЖБИ-2», на предприятии ДСК «Коловрат», в корпорации «Тех-
нониколь», в холдинге VELLCOM group. Здесь студенты прохо-
дят производственную практику, стажировку и подтверждают 
полученные разряды по рабочим профессиям, защищают вы-
пускные квалификационные работы и дипломные проекты. 
Руководство предприятий оказывает неоценимую помощь бу-
дущим специалистам в их профессиональном росте. 

В апреле 2020 года было подписано соглашение о созда-
нии кластера строительных материалов Рязанской области. 
Ведущим вузом кластера, наряду с крупными предприятиями 
строительной отрасли, представителями среднего и малого 
бизнеса, стал Рязанский институт (филиал) Московского по-
литехнического университета. 

Важно отметить, что воспитание студентов направлено на фор-
мирование гражданина, патриота, человека культуры, на подго-
товку специалиста-профессионала, способного к активной трудо-
вой деятельности, духовно-нравственному развитию и физичес-
кому совершенству. Миссия института заключается в сохранении 
наследия Первой мужской гимназии Рязани и в продолжении ее 
традиций как одного из значимых культурных центров города. 

Студенты института активно участвуют в различных ме-
роприятиях – как всероссийских и региональных, так и в тех, 

рьезное и ответственное дело. От успешной 
работы службы зависит и материальное по-
ложение сотрудников, и имидж предприятия. 
Он научился грамотно вести переговоры о 
поставках, рекламировать продукцию.

Продукция Рязанского кирпичного за-
вода сегодня востребована не только в ря-
занском регионе, но и во многих других – в 
Липецкой, Воронежской, Тамбовской, Бел-
городской, Московской, Вологодской облас-
тях. В этом году география поставок рязанс-
кого кирпича значительно расширилась. Его 
охотно покупают в Чечне, Дагестане, Север-
ной Осетии, Ингушетии, Калининграде и 
даже во Владивостоке. Для того чтобы про-
дукция завода попала в такой отдаленный 
край, разработана оригинальная схема его 
поставки и транспортировки. Во Владивос-
токе высоко оценили работу рязанских кир-
пичников. Ежедневно в различные регионы 
отправляется более 150 тыс. штук кирпича 
высокого качества. 

Ассортимент продукции завода рассчитан 
на самый взыскательный вкус. Уникальные 
оттенки и фактура придают выразительность 
любой постройке. Кроме того, по желанию за-
казчика на заводе можно изготовить изделия, 
имитирующие античный кирпич, деревян-
ную поверхность, природные камни. С недав-
них пор в номенклатуре изделий ЗАО «Рязан-
ский кирпичный завод» – крупноформатный 
поризованный блок «ТЕРМО 33». Это изделие 
сочетает в себе лучшие качества как керами-
ческого кирпича, так и популярных пено- и 
газобетонных блоков. С первым оно конкури-
рует в прочности, морозо- и огнестойкости, 
а со вторым – в высоких тепло- и звукоизоля-
ционных свойствах, удобстве и скорости мон-
тажа и, самое главное, экологичности. И все 
это при разумной цене. Немаловажно и то, 
что исходным сырьем высокотехнологично-
го камня «ТЕРМО 33» является экологически 
чистое сырье, позволяющее не задумываться 
о безопасности жилища.

Активизировались и рязанские застрой-
щики. Кирпич местного производства ус-
пешно используют строители группы ком-
пании «Единство», «Зеленый сад», ООО «Се-
верная компания», инвестиционно-строи-
тельная группа «Мармакс», ПК «Квант», стро-
ительный комплекс «Мервинский», ООО ГК 
«Стройпромсервис», АО «РМПМК-4», ООО 
«Еврострой», ООО «Лидер-строй», ООО «Бе-
лый город», ООО «Стройактив», ООО «Имп-
резконструкцион» – всего более пятнадцати 
застройщиков. Как говорит Павел Фокин, еще 
ни разу никто не пожаловался на качество. 
Строители доверяют заводчанам, а работни-
ки рязанского предприятия по производству 
керамического кирпича стараются оправдать 
их доверие и постоянно работают над улуч-
шением качественных показателей.

которые проводит сам институт. Среди них есть и получатели 
гранта Президента Российской Федерации, гранта губернато-
ра Рязанской области, стипендий Президента и правительс-
тва Российской Федерации. Есть здесь и чемпион мира и Ев-
ропы по джиу-джитсу, сборная области по гребле на байдар-
ках и каноэ, а занятия по физической культуре ведет чемпи-
он мира, мастер спорта международного класса по гиревому 
спорту Иван Кулаков. 

Четыре года назад в институте создан студенческий стро-
ительный отряд «Политех», бойцы которого участвуют во 
всероссийских и межрегиональных студенческих стройках. 
Ребята уже работали в Воркуте, Тобольске, Тюмени. В про-
шлом году они два месяца трудились на всероссийской сту-
денческой стройке «Север» на Чаядинском нефтегазоконден-
сатном месторождении в Республике Саха Якутия. В конце 
июня пятнадцать студентов на два месяца уехали на межре-
гиональную студенческую стройку «Северное сияние» в го-
род Новый Уренгой (Ямало-Ненецкий автономный округ). 
Бойцы еще одного студенческого отряда, «НаСтрой», с начала 
июня работают на строительстве важного социального объ-
екта города – школы в районе Горрощи в Рязани. 

Помимо строительных отрядов, есть в вузе педагогический 
и архитектурный отряды, а в планах к лету 2021 года создать 
еще один отряд – энергетический. 

Институт постоянно следует запросам рынка труда и при 
необходимости открывает новые направления. Сегодня здесь 
готовят специалистов по таким направлениям, как строительс-
тво уникальных зданий и сооружений, промышленное и граж-
данское строительство, инженерно-сметная деятельность, теп-
логазоснабжение и вентиляция, строительство автомобильных 
дорог и аэродромов, архитектура, дизайн. Студенты проходят 
все стадии обучения, получают две-три рабочие профессии, 
что дает им возможность практически изучить профессию из-
нутри. Отсюда высокий процент трудоустройства выпускни-
ков по специальности – более 90% находят себе работу сразу 
после получения диплома. 

Алексей Агузаров, 
начальник отдела  

воспитательной работы 
 Рязанского политеха

ОБРАзОВАНиЕ

НАГРАждЕНия
(Окончание. Начало на 5-й стр.)

дорогие друзья, коллеги,  
ветераны строительной отрасли! 

в день профессионального праздника позвольте искренне 
поблагодарить вас за профессионализм и ответственность, с 
которыми вы подходите к своей созидательной работе, вкла-
дывая в нее частицу души и таланта. желаю вам не только 
успешных трудовых будней, но и роста мастерства, личного 
благополучия, крепкого здоровья, оптимизма и увереннос-
ти в завтрашнем дне! 

уровень технического развития региона на-
прямую зависит от наличия квалифициро-

ванных инженерных кадров. Президент стра-
ны Владимир Путин подчеркнул, что профессия 
инженера не только обеспечивает работу слож-
нейшего оборудования, но и, по сути, форми-
рует окружающую действительность. Профес-
сия инженера-строителя подразумевает нали-
чие творческого потенциала и неординарных 
решений. и тогда конечным результатом ста-
новится оригинальная эстетика городов, прак-
тичность квартир или уникальность заводских 
конструкций. 

для экологической 
безопасности
Рязанский завод  

каменной ваты потРатит на 

экологию более 40 млн Рублей

компания технониколЬ вложит более 40 млн. рублей 
в экологические проекты рязанского завода каменной ваты в 
2020 году. завод планирует модернизировать цех переработ-
ки отходов и продолжить проекты по очистке выбросов в ат-
мосферный воздух. по итогам 2019 года эффективность очис-
тки составила 90 процентов. в 2020 году предприятие плани-
рует достичь показателя в 96 процентов. с начала 2020 года 
рязанский «завод техно» потратил 11,4 млн рублей на повы-
шение экологической безопасности. основная часть средств 
была направлена на модернизацию и техническое обслужива-
ние газоочистного оборудования. в прошлом году по итогам 
проверки экоаналитических лабораторий москвы и Рязани в 
выбросах завода не было обнаружено маркерных веществ. 
новая проверка, призванная подтвердить эти показатели, за-
планирована уже в июне 2020 года. по данным внутренней 
лаборатории предприятия, эффективность очистки выбросов 
составляет сегодня 96 процентов.

в 2020 году рязанский завод каменной ваты приступил 
к модернизации цеха сырья и переработки отходов. проект 
предусматривает установку новой матрицы, а также обнов-
ление оборудования для измельчения и смешения отходов. 
это позволит повысить мощность и скорость работы линии 
и увеличить объем перерабатываемого и безопасно утили-
зируемого материала. стоимость проекта оценивается в 30 
млн рублей.

– сегодня предприятие перерабатывает более 95 процен-
тов собственных отходов выпуска каменной ваты. кроме того, 
у нас действует программа «тн-Рециклинг», в рамках которой 
мы принимаем на утилизацию минераловатные отходы других 
производств, а также отслуживший утеплитель, снятый во вре-
мя ремонта со зданий. такие отходы измельчают, брикетируют 
и добавляют к сырью, из которого производят новую продук-
цию. важно, что мы не сжигаем отходы в процессе утилизации, 
а плавим при высокой температуре и получаем минеральное 
волокно. это существенная составляющая нашей деятельнос-
ти, поскольку использование вторичного сырья позволяет зна-
чительно снизить воздействие на окружающую среду.

– ТАРАСОВ Владимир Валерьевич – главный механик 
ооо «шиловское хдпму»
– ФАдЕЕВ Сергей Александрович – разнорабочий 
ооо пк «стРим»
– ХОХЛОВ Сергей Юрьевич – оператор абз ооо «ши-
ловское хдпму»

Павел Фокин
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Через 40 лет после боя… 

В том бою в горах Памира, недалеко от афганского го-
рода Файзабад, полегло 49 воинов-интернационалис-

тов. Среди них мог быть и наш земляк Владимир Кузне-
цов, служивший в 1980 году в 783-м отдельном разведы-
вательном батальоне в Афганистане. 

2 августа, когда пришел приказ выдвигаться, у него был день рож-
дения. бойцу по такому поводу разрешили отдохнуть. Всего через день 
десятки его сослуживцев попали в засаду и приняли неравный бой с 
душманами…

спустя годы в память о своих товарищах Владимир Кузнецов 
решил создать мемориал. трое погибших были не только его дру-
зьями по службе, но и земляками-сасовцами. так, еще в 2011-м у 
родников в пяти километрах от Кустаревки, куда издавна ходили за 
водой жители этих мест, появился памятный камень. после силами 
Владимира и других «афганцев» обустроили купальню. В 2015-м – 
небольшую часовенку. Вслед за этим рядом поставили звонницу 
и памятник скорбящей матери, который специально созданному 
мемориально-патриотическому фонду «Воскресенье» передал го-
род сасово. 

– В прошлом году мы обратились к главе района сергею Макарову 
с просьбой включить проект благоустройства мемориала в программу 
поддержки местных инициатив, – рассказал «рВ» председатель фонда 
«Воскресенье» Александр булатов. – Нашу заявку поддержали, и уже 
в июне этого года началась работа. 

К началу августа на 2,4 млн рублей (из которых более 413 тыс. со-
ставили пожертвования местных жителей) на тропинках уложили троту-
арную плитку. здесь же высадили 60 туй, установили лавочки, разбили 
клумбу, сделали пешеходный мостик к роднику Ильи пророка, заас-
фальтировали стоянку на 20 машиномест и отрезок дороги, ведущий 
к мемориалу. 

Имена 49 воинов, погибших в том давнем бою, как и имена других 
бойцов 783-го батальона, не вернувшихся из Афганистана, значатся 
теперь на памятных табличках. сасовцы поставили их тут за собствен-
ные деньги. 

Анна Семочкина,  
домохозяйка:

– До конца лета я хочу успеть зарядиться 
энергией горячего солнца. Это придаст 
сил и терпения, чтобы пережить зиму и 
дождаться следующего лета. 

Глас народа / Что бы вы хотели успеть сделать до конца лета?

ВлАсть: Время меСтное

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

елизавета Жильцова,  
врач-стоматолог:

– я только что окончила вуз и нашла 
работу по специальности, так что хо-
тела бы поскорее освоиться на новом 
месте. также хочется насладиться при-
родой, а с другой стороны – побыть в 
гуще событий.

КоротКо

материалы рубрики подготовил Александр Абрамов 
Фото автора

Эдуард Коготков,  
инженер:

– обязательно съездить к красотам Ме-
щеры и искупаться в озерах или в пре. 
покататься на велосипеде по заливным 
лугам поймы оки, послушать вечерние 
концерты птиц... попробовать что-ни-
будь новое, экстремальное.

Владимир Белов,  
поэт, член Союза писателей  

россии:

– Мой девиз: «Живу, чтобы работать, 
работаю, чтобы жить!» До конца лета  
хочу успеть отредактировать сборники 
поэта из рязани и поэтессы из луховиц. 
А еще собрать урожай на даче. 

Скейт-парк также частично был обустроен  
на внебюджетные средства

Три проекта для Сасова
ВеКторы блАгоустройстВА Для рАйоННого цеНтрА 

трИ плюсуеМ, ДВе В уМе

В этом году на территории Сасовского района реали-
зуют восемь проектов местных инициатив на общую 

сумму около 9 млн рублей. В числе тех, по которым все 
работы уже выполнены, – обустройство подъездной до-
роги к храму Блаженной матроны в поселке Кустаревка 
и ремонт проезжей части дороги по улице ольховской в 
селе Гавриловское. 

К храму в Кустаревке прежде ездили по грунтовке, ее размывало 
с каждым дождем. На улице ольховской в гавриловском – там, где те-
перь 394 метра нового асфальта, нормальной дороги до этого лета 
также не было. 

В реализации проектов местных инициатив жители района учас-
твуют с 2017 года. Начинали с одного проекта, на следующий год 
воплотили в жизнь уже десять, еще через год – двенадцать… Акцент 
внимания на сельских дорогах для местных жителей вполне понятен – 
до того дорожного ремонта в некоторых деревнях и селах не видели 
долгие годы. А за последние три года только в селе сотницыно отре-
монтировали три дороги. еще одна сотницынская дорога пока оста-
ется в «запасе». 

– если по результатам проведенных ремонтных работ сложится эко-
номия средств, по решению сасовцев их направят на реализацию еще 
двух проектов местных инициатив, связанных с ремонтом дорог местного 
значения, – поясняет заместитель главы администрации района ольга 
барышникова. – прежде всего, это дорога в селе сотницыно по улице 
Андронова. также в планах обустройство участка дороги и пешеходной 
зоны на улице Школьной поселка батьки – здесь расположены батьков-
ская школа и детский сад. 

таким образом, проекты местных инициатив, пусть и не так быстро, 
как того хотелось бы, помогают решать дорожные проблемы в жизни 
сельчан. прибавить бы еще темпы в ремонте и строительстве регио-
нальных дорог – их состояние в сасовском районе пока еще далеко 
от оптимального…

На данный момент, как сообщили «рВ», по госпрограмме рязан-
ской области «Дорожное хозяйство и транспорт» на территории 
района идет строительство дороги протяженностью более 1 км у 
деревни лукьяново в Алешинском сельском поселении. таким обра-
зом, к концу лета три новых дороги у сасовцев будет точно. еще две 
держим в уме.

если посмотреть на них сверху,  
тропинки мемориала сложатся в православный крест  

с часовней и звонницей в центре

Главной достопримечательностью парка стал памятник самолету Ан-2

Под парковыми навесами-перголами проходят тренировки детских спортивных секций

у спешность любого проекта по созданию ком-
фортной городской среды определяется не 

только суммой средств, которые предоставлены 
на него из федерального, регионального, местного 
бюджетов… А во многом – целеустремленностью 
представителей муниципалитета, на территории 
которого реализуют проект. История «Парк Стрит» 
в Сасове – убедительное тому подтверждение. 

КомФортнАя СредА

Средства на этот проект выде-
лили внушительные: 75 млн руб-
лей – из федерального бюджета, 
более 7,5 млн – из средств бюдже-
та области, более 3 млн – из муни-
ципального, 5,8 млн – внебюджет-
ных средств… Но судить о вкладе 
региона и муниципалитета, ориен-
тируясь исключительно на цифры, 
было бы неверно. 

Реализация проекта фактичес-
ки дала возможность проложить в 
Сасове новую градостроительную 
ось – за региональные деньги была 
отремонтирована улица Красно-
знаменная, связывающая старую 
и новую части города. Преобра-
зилась вся территория, прилегаю-
щая к парку – была благоустроена 
площадь у Муниципального куль-
турного центра и бассейна «Не-
птун», а от парка мимо жилых до-
мов протянулись новые тротуары 
и велодорожки. 

Муниципалитет же не только 
предоставил три с лишним милли-
она, но и взял на себя важнейшую 
функцию по привлечению внебюд-
жетных средств, что, кстати, было 
одним из главных условий побе-
ды в конкурсе проектов по фор-
мированию комфортной городс-
кой среды. И с открытием парка, 
состоявшимся в конце 2019 года, 
эта работа не закончилась. 

Что Было И Что СтАло
Напомню: всего несколько лет 

назад, уже когда в Сасове был от-
крыт физкультурно-спортивный 
комплекс «Планета спорта», по 
соседству с ним располагался, по 

вой ряд предпринимателей готовы 
здесь работать. Другая пергола ста-
нет пунктом проката спортивного 
инвентаря. 

Представителей местного биз-
неса в сфере общественного пита-
ния и реализации сувениров будут 
ждать и в многофункциональном 
павильоне, где для их деятельнос-
ти созданы все необходимые ус-
ловия. 

Словом, парк продолжит свое 
развитие, и руки к этому прило-
жат многие неравнодушные жи-
тели Сасова. 

Поделюсь еще одним наблю-
дением. В конце весны этого года 
выяснилось, что плитка на цент-
ральной аллее парка возле памят-
ника была уложена не идеально – с 
таянием снега и первыми дождя-
ми пошла «волной». В настоящее 
время представители подрядной 
организации, занимавшейся ре-
конструкцией парка, уже исправ-
ляют недочеты в своей работе. Не 
потребовалось чьих-либо жалоб – 
отреагировали оперативно, как 
того и требуют условия гарантий-
ного соглашения на выполненные 
работы.

ноВые ИнИцИАтИВы 
Между тем в этом году в Сасове 

реализуют еще два значимых про-
екта по формированию комфорт-
ной городской среды.

На улице Аверкина районного 
центра еще в мае начались работы 
по созданию нового обществен-
ного пространства – «Территория 
безопасности детям». Здесь рас-
полагаются четыре детских сада, 
школа, детская поликлиника, то 
есть вопрос безопасности малень-
ких пешеходов более чем актуа-
лен. Сейчас тут ремонтируют тро-
туары вдоль проезжей части, го-
товят коммуникации к предстоя-
щей зиме. До конца лета должны 
быть обустроены новые выезды 
из дворов жилых домов и подъ-
езды к детским учреждениям, со-
ответствующие всем требовани-
ям безопасности. Помимо того, 
на улице будет разбит небольшой 
парк, центром которого станет де-
тский учебный автогородок. Здесь 
планируется проводить уроки бе-
зопасности дорожного движения 
для детей и подростков. 

Еще один проект, о котором 
рассказала глава администрации 
Сасова Евгения Рубцова, связан с 
благоустройством старой части го-
рода, потенциально наиболее ин-
тересной для туристов, а именно – 
площади и улицы Ленина. 

Здесь присутствует купеческая 
застройка, работают два музея, три 
гостиницы. Однако до сих пор тут 
не было каких-либо интересных ва-
риантов для проведения досуга. 

По проекту, одобренному в 
рамках конкурсного отбора, пла-
нируется увеличить территорию 
площади, замостить ее, установить 
малые архитектурные формы и 
арт-объекты. На деревьях должна 
появиться декоративная подсвет-
ка, на улице – новые мачты осве-
щения. Кроме того, на площади 
будут оборудованы сухой пеше-
ходный фонтан и место для лет-
него кинотеатра. В планах также 
значится размещение детской и 
спортивной площадок; прокладка 
велодорожек, благоустройство пе-
шеходной зоны на протяжении от 
площади Ленина до проспекта Сво-
боды; озеленение; замена автобус-
ных остановок на новые, стилизо-
ванные под старину; создание сис-
темы навигации для туристов. 

Повторю мысль, высказанную 
вначале: во многом от целеуст-
ремленности руководителей на 
местах, а также от инициативнос-
ти жителей зависит, насколько ус-
пешно сложится судьба начинаний 
по городскому благоустройству. И 
в этом плане настрой сасовцев все-
ляет оптимизм. Думаю, что по осе-
ни, когда два последних проекта 
будут завершены, стоит обязатель-
но заглянуть сюда еще раз!

сути, неухоженный перелесок. 
Формально-то он именовался пар-
ком «40 лет ВЛКСМ»… Но просеки 
зарастали мелколесьем. Поодаль – 
у девятиэтажек на границе с забро-
шенным парком, деревца пророс-
ли между плит, что были оставле-
ны еще при строительстве зданий 
и лежали здесь годами.

Собственно, тогда ваш покор-
ный и был здесь в последний раз. И 
теперь могу засвидетельствовать – 
по сравнению с тем, как сегодня 
выглядит это место, контраст ра-
зителен!

Входные группы, в том числе 
центральная – с многофункцио-
нальным павильоном, простор-
ные аллеи с удобной навигацией и 
освещением, навесы-перголы, че-
тыре большие детские площадки, 

площадка для воркаута, современ-
ный уличный спорткомплекс для 
инвалидов-колясочников, скейт-
парк, велодорожки, зона Open air 
для мероприятий на открытом воз-
духе, небольшой пруд, и, наконец, 
там, где прежде лежали бетонные 
плиты (уже за территорией пар-
ка) – автопарковка на 250 маши-
номест: все это появилось здесь 
благодаря проекту по созданию 
комфортной городской среды. 
Прибавьте к этому такие важные 
«мелочи», как туалеты (в прошлом 
году их было два, еще два поста-
вили в этом), бесплатный wi-fi на 
всей территории парка и круглосу-
точное видеонаблюдение. 

Вместе с тем сами сасовцы – 
руководители организаций, пред-
приниматели, простые жители – 
сделали для парка очень многое. 

Помощь ФИнАнСоВАя  
И не тольКо 

– Памятник самолету АН-2 по-
дарили городу «Росавиация» и 
Сасовское летное училище, – рас-
сказывает глава администрации 
муниципального образования Ев-
гения Рубцова. – Денежные средс-
тва на благоустройство предоста-
вили такие предприятия, как стан-
костроительный завод «Саста», ПК 
«Квант», ООО «Топливные техно-
логии», ряд других. Частные пред-
приниматели презентовали для 
проекта «Парк Стрит» арт-объек-
ты; предоставили материалы для 
обустройства скейт-парка, детских 
площадок, зон отдыха…

Одна из досуговых зон назы-
вается «Ла-ла-Лэнд» – два фонаря, 
склонившихся к скамье, раскра-
шенной, как черно-белые клавиши 
рояля, «играют» на трубах. Вскоре, 
как рассказывает Евгения Рубцова, 
здесь должен появиться целый ор-
кестр из фонарей-«музыкантов», 
подводку электрокабелей для них 
уже сделали. А в дополнение к рас-
тущим здесь жасмину и спирее осе-
нью высадят другие кустарники. 
Все эти работы будут оплачены из 
внебюджетных средств. 

На окраине парка, рядом с ЗА-
ГСом, положено начало для буду-
щей Аллеи молодоженов. Ажур-
ный мостик, декоративную фото-
рамку и арку из сердец, идеальное 
место для свадебных фотосессий, 
сообща сделали специалисты Са-
совского индустриального коллед-
жа, завода «Саста» и вагоноремон-
тного депо. В ближайшее время 
на аллее появятся тематические 
лавочки – «Знакомство», «Первое 
свидание», «Любовь», «Свадьба». 

За счет средств предпринима-
телей уже этим летом в парке до-
ведут до ума площадку для ката-
ния велосипедов BMX. Участок у 
пруда, как только будут отменены 
ограничения из-за пандемии коро-
навируса, предоставят под строи-
тельство небольшого кафе с обяза-
тельным условием – обременени-
ем в виде поддержания порядка на 
прилегающей территории.

Тогда же под одним из навесов 
сможет расположиться зона фуд-
корта – по словам Евгении Рубцо-
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В идео, снятое мною в декабре 2019 года, я 
теперь берегу для истории. Именно с таким 

чувством отсматриваю я эти кадры, наводящие 
меня на размышления об иллюзорности всего 
происходящего. Вот кадры, вот событие, оно тут, 
совсем рядом, стоит только протянуть руку. А 
ничего нет, пейзаж развеялся, цвет времени из-
менился, люди ушли, и невозможно обернуться, 
как невозможно попасть во вчерашний день. 

Я делал репортаж с субботника. Энтузиасты из ре-
гионального отделения ВООПИиК расчищали сад во 
дворе дома №21 на улице Щедрина. Этот дом и два со-
седних образуют ансамбль усадьбы Петра Михайловича 
Попова, инженера, строившего Московско-Рязанскую 
железную дорогу. Он приходился двоюродным братом 
изобретателю радио Александру Попову. Всех пришед-
ших волонтеров ждал сюрприз. Экскурсию по усадьбе 
провел старейший житель дома Анатолий Иванович 
Турбин. В свои 89 лет он сохранил отменную память. 
Показал старинные постройки – конюшенный сарай, 
амбар с ледником, провел в заросший сад, где в конце 
XIX века отдыхало дворянское семейство. Мне было ин-
тересно познакомиться с дедушкой, живущим в одном 
из красивейших деревянных домов старой Рязани, таких 
едва ли наберется больше десятка на весь современный 
город. Ведь и улица Щедрина у меня самая любимая. 
Анатолий Иванович рассказал, что проживает в доме с 
рождения, с 1930 года. Закончил Московский авиацион-
ный институт, работал радиоинженером в Ленинграде, 
Москве, РКБ «Глобус». Жил одиноко, без жены и детей. 
Усадьба и старик с густой седой бородой каким-то удиви-
тельным образом гармонировали, дополняли друг дру-
га, а в глазах его была такая же затаенная грусть, как у 
чеховского Фирса, которого забыли в доме хозяева, на-
всегда покинув вишневый сад. Просто Турбин сам был 
здесь хозяином и наотрез отказался переселяться, когда 
застройщики предложили ему квартиру на улице Боль-
шой. Он оставался хранителем старины, домовым, ста-
риком Хоттабычем. Со своей бородой он действительно 
был похож на сказочного исполнителя желаний, а тут 
еще во дворе нашелся старый ковер, и получилась к ра-
дости гостей готовая фотозона. 

Анатолий Иванович был радиолюбителем и в своей 
тесной квартире на втором этаже переговаривался по 
радиостанции со всем миром. Соседями его были при-
ехавшие на заработки узбеки, а половина дома вообще 
пустовала.

Под самый Новый год, когда в окнах домов запляса-
ли веселые огоньки гирлянд и семьи собрались вместе, 
предвкушая наступление праздника, я решил навестить 
одинокого дедушку. Зашел в сумрачный двор, пахнущий 
старыми листьями. В общем коридоре горела голая лам-
почка, свисавшая с потолка. На стук в дверь и на звонки 
никто не отвечал. В квартире было тихо. Я оставил свой 
сладкий подарок с открыткой на деревянных ступенях 
и ушел. Через несколько дней узнал от коллег, что не-
задолго до моего прихода Анатолий Иванович упал в 
своей комнате, сильно ушибся, слег в постель и пере-
стал совсем выходить из дома. «Меня кормят с ложечки, 
вряд ли вам удобно будет со мной общаться, приходите 
позже», – ответил он, когда я попросил его рассказать о 
военном детстве. Пришлось записывать воспоминания 
о бомбардировках Рязани по телефону. Он точно, по па-
мяти указал места на родной улице, куда упали бомбы, 
кто погиб и кто пострадал. Устав от беседы, Анатолий 
Иванович попросил меня связаться с его хорошим то-
варищем, коллегой по защите исторического наследия 
Игорем Кочетковым. Узнать у него, нельзя ли ускорить 
подготовку документов, чтобы не только три усадебных 
дома, но и прилегающий к ним сад вошел в реестр объ-
ектов культурного наследия. Ведь этот участок – едва ли 
не последний, напоминающий о прежнем облике ста-
рой улицы. А строители на него давно положили глаз. 
Игорь Кочетков сообщил, что он и его коллеги стара-
ются как могут.

Прошел месяц, и от сильного ветра в усадьбе рухнул 
столетний вяз, сильно повредив крышу соседнего дома – 
терема. А еще через несколько недель мне позвонили из 
ВООПИиК и сказали, что хранитель усадьбы скончался. 
Прощались с Анатолием Ивановичем Турбиным 12 июля 
во дворе его дома, где он родился и прожил 90 лет, на 
том месте, где рос могучий вяз, чьи корни ушли глубо-
ко под усадьбу и вплелись в ее стены, фундамент и про-
шлое. Было воскресенье, и людей пришло совсем мало. 
Все, кого в молодости знал Турбин, уже давно пересели-
лись в небесное отечество. Игорь Кочетков объявил, что 
мечта Анатолия Ивановича сбылась, большой сад вошел 
в охранную зону и стал частью объекта культурного на-
следия «Городская усадьба П.М. Попова». И тогда мне по-
думалось, что мы действительно жили рядом с большим 
волшебником, державшим на старческих плечах целое 
мироздание, хоть и в границах отдельно взятой усадьбы. 
А теперь он улетел от нас на ковре-самолете.

Рязанский режиссер-документалист Марина Сидо-
ренко обдумывает сценарий фильма о Турбине. Улицу 
Щедрина выкладывают тротуарной плиткой. Три дома с 
тревогой и надеждой вглядываются своими окнами, за-
дернутыми целлофановой пленкой, в будущее города. 
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ВнИмАнИе!
ООО «ГАЗПРОм ТРАнсГАЗ мОскВА» ПРедУПРеждАеТ!

На территории Рязанской области распо-
ложены объекты Единой системы газоснабже-
ния, обеспечивающие бесперебойную транс-
портировку природного газа, газоснабжение 
населенных пунктов и промышленных пред-
приятий и являющиеся объектами повышен-
ной опасности, попадающие под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промышленной 
безопасности опасных производственных объ-
ектов».

Для обеспечения безопасности людей и иму-
щества, связанных с повреждением указанных 
объектов, запрещается любой вид деятельнос-
ти в охранной зоне объектов Единой систе-
мы газоснабжения без письменного разреше-
ния уполномоченного представителя филиала 
ООО «Газпром трансгаз Москва» на террито-
рии Рязанской области.

Будьте внимательны и осторожны вблизи объ-
ектов магистральных газопроводов! Указанные объекты обозначены на местности 
специальными информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в случаях необходимости проведения работ 
в охранной зоне и/или в пределах допустимых минимальных расстояний от оси 
газопровода, с целью предупреждения нежелательных последствий и предотвра-
щения несчастных случаев просьба обращаться в Филиал ООО «Газпром транс-
газ Москва» Путятинское ЛПУМГ.

кОнТАкТные дАнные для ОбРАщенИй:  
391480, Рязанская обл., Путятинский р-н, село Путятино, 

телефон: +7(49146)2-16-74, 2-12-40 (диспетчер – круглосуточно).

Выражаем глубокие соболезнования уважаемому Аркадию Васильевичу Фо-
мину, председателю Рязанской областной Думы, в связи со смертью отца

Василия Михайловича.
Человека, который жил и работал во имя своего народа и своей Отчизны. 
Вечная ему благодарность и добрая память.

Рязанское областное отделение  
международного общественного фонда «Российский фонд мира»

Рязанское областное отделение Комитета защиты мира

Коллектив министерства промышленности и экономического развития 
Рязанской области скорбит по поводу преждевременного ухода из жизни 
главы муниципального образования – Шиловский муниципальный район Ря-
занской области 

ФоМина Василия Михайловича 
и выражает глубокие соболезнования председателю Рязанской областной 
Думы Фомину Аркадию Васильевичу и его близким в связи с невосполнимой 
утратой.

Коллектив ОАО «Рязаньагрохим» выражает глубокое соболезнование род-
ным и близким по поводу безвременно ушедшего из жизни 

ФоМина Василия Михайловича.
Вся многолетняя трудовая деятельность этого человека связана с беззавет-
ным служением родному краю, сельскому хозяйству и работой по улучше-
нию социально-экономической жизни Рязанского региона. Он с любовью 
относился к людям и всегда был надежным товарищем. Добросовестный 
профессионал, талантливый руководитель, за свой славный жизненный 
путь он был справедливо отмечен множеством почетных наград и званий.
Светлая память Василию Михайловичу – земляку, труженику, патриоту.

Администрация ЗАО «Рязанский кирпичный завод» приносит глубочайшие 
соболезнования председателю Рязанской областной Думы Фомину Арка-
дию Васильевичу в связи со смертью его отца 

ФоМина Василия Михайловича – 
главы Шиловского муниципального района.

Коллектив военного комиссариата Рязанской области глубоко скорбит по 
поводу безвременной кончины главы Шиловского муниципального района 

ФоМина Василия Михайловича 
и выражает искреннее соболезнование родным и близким покойного.

Военный комиссар Рязанской области В.В. Деев

Коллектив РГУ имени С.А. Есенина глубоко скорбит и выражает искренние 
соболезнования родным и близким в связи с уходом из жизни 

ЕлисЕЕВа Валентина алексеевича, 
старейшего работника университета, преподавателя кафедры физического 
воспитания, начальника учебно-производственной базы «Полянка». Светлая 
память о Валентине Алексеевиче навсегда останется в наших сердцах.

В связи со смертью главы муниципального образования – Шиловский му-
ниципальных район 

ФоМина Василия Михайловича 
выражаю глубокие соболезнования родным и близким. Светлая и вечная 
память. 

В. Оводков, 
глава администрации Александро-Невского муниципального района

Традиции – на века
НА РяЗАНСкОМ СТАДИОНЕ «СПАРТАк»  
ДЕСАНТНИкИ СТРЕЛяЛИ, РАЗБИРАЛИ АВТОМОБИЛь  
И ТАНцЕВАЛИ ВАЛьС

За многие годы проведения 
праздника в честь дня ВдВ 

Рязань не изменяет своей тра-
диции устраивать зрелища, от 
которых зрители приходят в 
восторг. на 90-летие Воздуш-
но-десантных войск голубые 
береты смогли удивить даже 
тех, кто уже ничему не удивля-
ется. Элита Российской армии 
продемонстрировала свои бое-
вые навыки, завершив разгром 
условного противника под про-
ливным дождем. 

десАнТнОе бРАТсТВО 
На площадке перед стадионом 

выставлена военная техника. Здесь 
боевые машины десанта различных 
поколений. Гордость войск – БМД-
4М. Ее уже успешно десантируют 
с военно-транспортных самолетов 
Ил-76. Военнослужащий 137-го па-
рашютно-десантного гвардейского 
Рязанского ордена Красной Звез-
ды полка Алексей Преображенский 
пришел на праздник со своим сыном 
Артемом, которому  четыре с поло-
виной года, но он уже мечтает быть 
как папа. Артемка ловко забрался 
на броню «четверки», обнял дуло 
пушки и о чем-то задумался. Мо-
жет, на мгновение представил себя 
взрослым. 

– Для меня этот праздник особый, 
и я хочу поздравить всех, кто смот-
рел на землю через стропы парашю-
та, – говорит Алексей Преображен-
ский. – Поздравляю сослуживцев, 
командование своего полка и 106-й 
дивизии. Никто, кроме нас!

На праздник в Рязань приехали 
три однополчанина – Дмитрий Ив-
лев из Белгорода, Игорь Нещади-
мов из Курска, Азамат Алабердин из 

Уфы. 20 лет назад служили они в Ря-
занском парашютно-десантном пол-
ку, здесь учились дружить, воевать, 
участвовали в боевых действиях на 
Северном Кавказе, а сегодня навес-
тили город своей  юности. 

– Рязань похорошела, – говорит 
Дмитрий Ивлев. – Я приехал на праз-
дник с сыном Данилой. Он окончил 
8 классов и до этой поездки боевую 
технику видел только по телевизору, 
а сейчас посмотрел, на каких маши-
нах мы воевали и как далеко техника 
шагнула вперед. 

– Меня эмоции буквально пере-
полняют, – делится впечатлениями 
Игорь Нещадимов. – Мы когда в полк 
приехали, вначале притирались друг 
к другу, а сейчас я понимаю, что мои 
сослуживцы – самые близкие для 
меня люди. Я знаю, что кроме них 
мою спину никто не прикроет, а они 
уверены, что я в любую минуту при-
ду им на помощь. Это наше десант-
ное братство. 

– Вспоминаю Северный Кавказ, – 
говорит Азамат Алабердин. – Все 
было. Это наша десантная жизнь. Вы-
держали, потому что мы – братья. 

ПОд ЗВУкИ ВАльсА  
И АВТОмАТных ОчеРедей

Праздник в этом году на стадио-
не «Спартак» проходит для зрителей 
с соблюдением необходимых норм 
безопасности. Каждый на входе по-
лучает маску и порцию антисептика. 
На трибунах рассаживаются с учетом 
определенного Роспотребнадзором 
безопасного расстояния. 

Гостей и участников праздника 
приветствуют губернатор Николай 
Любимов, начальник Рязанского во-
енного гарнизона гвардии генерал-
майор ВДВ Алексей Рагозин, первый 

заместитель председателя Рязанс-
кой областной Думы Александр Ше-
вырев, глава администрации Рязани 
Елена Сорокина, председатель Ря-
занской городской Думы Юлия Ро-
котянская. 

– В Рязани День города  мы праз-
днуем одновременно с Днем ВДВ, – 
сказал Николай Любимов. – Это уже 
традиция, в основе которой наша 
история. Имена мужественных ря-
занцев навсегда останутся в памяти 
жителей региона и истории России. В 
их числе немало десантников. Боевые 
заслуги нашей крылатой пехоты – это 
часть нашей славной истории.

В литературно-музыкальном про-
логе о ратной истории рязанских во-
инов от Евпатия Коловрата до совре-
менных героев участникам праздни-
ка поведали рязанские артисты. Во 
все времена российское воинство сла-

вилось не только своими подвигами 
на поле брани, но и умением танце-
вать на балах. Эти традиции живы и 
поныне. Грациозно кружатся в валь-
се с нарядными барышнями курсан-
ты Рязанского воздушно-десантного 
училища.

Строевые приемы с оружием под 
песни ансамбля «Крылатая пехота» 
– зрелище удивительное, словами не 
передать. Такое можно увидеть толь-
ко в Рязани. 

Разворачивается захватывающее 
шоу – военизированная эстафета. 
Непросто пробежать с гирей весом 
24 килограмма на плече, разобрать 
и собрать автомат, промчаться по 
дорожке стадиона в противогазе, но 
десантники под аплодисменты зрите-
лей с этой задачей успешно справля-
ются, как, впрочем, и с уничтожени-
ем противника. Здесь, на празднике, 

он, конечно, условный, патроны хо-
лостые, а вот желание одержать по-
беду у ребят настоящее.

Удивляют десантники многим. 
Курсанты воздушно-десантного учи-
лища демонстрируют свои профес-
сиональные навыки. На полную раз-
борку автомобиля им нужно минуты 
три, не более, и с задачей они справ-
ляются.

В небе раскрываются парашюты. 
Прыжки с флагами России, ВДВ, Ря-
занской области на стадион соверша-
ют военнослужащие 309-го центра 
специальной физической подготов-
ки и выживания. Едва они призем-
лились, полил дождь. 

Как итог всего происходящего – 
исполнение гимна ВДВ – песни «Си-
нева». Несмотря на стекающие по 
лицам струи дождя и промокший ка-
муфляж, десантники не расходились, 
а, обняв друг друга за плечи, пели: 
«Расплескалась синева, расплеска-
лась. По тельняшкам разлилась, по 
беретам…» Это их жизнь и наш с 
вами общий праздник. 

Вячеслав Астафьев
Фото Дмитрия Осинина

димитрий 
сОкОлОВ  

шЕФ-РЕДАкТОР 
РВ ТВ

днИ ТУРбИнА

нАРОдный ПРАЗднИк

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru
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